


Crianças do jardim de infância da Escola Nossa Senhora da 
Salete no dia 07/09/1967. Este foi o momento em que o povo 

parou para ver a banda se apresentar.
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Editorial
Vivemos a cada dia novas tragédias. Acidentes, assaltos, assassinatos, 

mortes trágicas e impressionantes acontecimentos em todos os lugares. 
Quando paramos para pensar, é inevitável refletir sobre as causas dessas 
tragédias. Será imprudência, descuido, ou destino mesmo? Assistimos todos 
os dias na televisão, escutamos no rádio, lemos nos jornais e na internet, 
diversas manchetes muitas vezes até agressivas, impactantes, que nos fazem 
parar pra pensar sobre o que está acontecendo no mundo.

Essa semana, mais uma tragédia aconteceu na Itália. Apesar da proporção 
do número de mortos e feridos não ser tão grande comparando a outras 
tragédias, como o acidente ocorrido com um ônibus e um caminhão na BR-
282 em 2007, esse episódio também virou manchete no mundo inteiro, 
pois pelo que parece foi provocado por erro humano.

O luxuoso navio Costa Concordia que naufragou na noite da última 
sexta-feira (13) na costa italiana, tinha a bordo 4 mil pessoas, entre elas 53 
brasileiros. Poderia ter sido uma tragédia de maiores proporções devido ao 
grave erro de estar tão perto da costa. Depois dessa tragédia, o Governo 
brasileiro já tomou providências para evitar que aqui também ocorram 
acidentes desta natureza.  

O Brasil vai ganhar um sistema para monitoramento dos navios de 
cruzeiros na costa brasileira. O projeto, batizado como Torre de Controle, 
tem como objetivo o ordenamento das escalas dos transatlânticos, de acordo 
com a infraestrutura portuária de cada destino a ser visitado. De acordo 
com o Ministério do Turismo, o sistema informatizado vai permitir maior 
integração e o compartilhamento de informações entre os órgãos envolvidos 
no monitoramento e fiscalização da atividade. A Torre de Controle foi um 
dos itens da pauta da reunião do Grupo de Trabalho de Turismo Náutico 
(GT Náutico), realizada esta semana, em Brasília. O GT deliberou pela 
criação de uma comissão para tratar exclusivamente desse projeto.

Iniciativas como esta poderiam ser pensadas em outras áreas, como nas 
rodovias, por exemplo, que concentram o maior índice de acidentes com 
vítimas. Quanto mais projetos, ideias, iniciativas e conscientização por parte 
da população, menos tragédias presenciaremos.

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
editora@jornalolider.com.br

Lembranças

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

Charge

(49) 3664 0803 
(49) 3664 1709

Faça já sua assinatura!

Cuidado na contratação do transporte escolar  
O início das aulas está chegando, você que é pai, já contratou o transporte escolar? Saiba que é preciso 

ficar atento. O transporte escolar como toda prestação de serviço deverá ter suas regras fixadas por meio 
de um contrato. 

Nele deve constar por escrito tudo o que for combinado pelas partes (contratado e consumidor), não 
esquecendo de colocar as informações gerais como documentos e telefones de ambos. O consumidor deve 
observar no contrato se existe uma cláusula que especifique se o serviço será ou não cobrado nos meses de 
férias. Também é importante analisar o horário da chegada e saída do veículo para pegar o aluno.

Outros fatores importantes que devem constar no contrato do transporte escolar são em relação às 
datas, formas de pagamentos, percentuais de multas e encargos para atrasos das mensalidades ou rescisões 
antecipadas. 

Os pais também devem exigir a documentação que comprove a qualificação profissional do 
transportador, uma vez que o motorista precisa de um treinamento específico para realizar essa tarefa.

Quarta-feira 18 de janeiro de 20122



MÁ TEMPORADA PARA 
VERANISTAS

Não tem sido uma boa ir às praias nestas férias. Os 
maravilhenses que foram, tiveram uma temporada não das 
melhores. O tempo não colaborou e tem sido as chuvas, 
uma constante... Ontem novamente muita chuva em toda 
orla catarinense, trazendo inclusive grandes alagamentos 
nas principais praias catarinenses.

A chuva forte da manhã de ontem deixou muitos 
locais alagados nas cidades litorâneas. Um dos municípios 
que mais registrou transtornos foi Balneário Camboriú. 
Tanto na área central quanto nos bairros, vários pontos 
de alagamento foram contabilizados. A Defesa Civil está 
fazendo vistoria nos lugares afetados, mas afirma que 
ninguém precisou deixar as suas casas. 

CONSUMIDORA 
ENCONTROU 
UNHA HUMANA
EM PRODUTO

A Justiça do Rio Grande 
do Sul condenou a 

Sadia S.A. ao pagamento de 
indenização por danos morais 
a consumidora que encontrou 
uma unha humana no produto 
Hot Pocket Sadia. Ainda passível 
de recurso, a sentença da 4ª 
Vara Cível de São Leopoldo foi 
divulgada nesta segunda-feira 
(16), e estipulou em R$ 5 mil o 
valor da ação.

A autora da ação só foi per-
ceber que havia uma unha hu-
mana no produto, depois de 
ter ingerido mais da metade 
dele. Após entrar em contato 
com o Serviço de Atendimen-
to ao Consumidor da empresa, 
a Sadia ofereceu gratuitamente 
produtos, mas ela não aceitou. 
A consumidora manteve o ali-
mento, com a unha encontrada, 
congelado até que um funcio-
nário da companhia fosse à sua 
residência recolhê-lo.

Como descrito no artigo 
12 do Código de Defesa do 
Consumidor, a ocorrência de 
acidente de consumo por fato 
do produto é ato ilícito passível 
de responsabilização.

Nos autos do processo, o juiz 
ressaltou ainda que a empresa 
não produziu qualquer prova 
no sentido de demonstrar fatos 
impeditivos, modificativos ou 
extintivos do direito da autora.

A empresa não emitiu 
comunicado dizendo se vai ou 
não recorrer da decisão.

PROFESSOR

Está em análise na Câmara dos Deputados o projeto de lei 
que concede isenção do Imposto de Renda pessoa física sobre 

os vencimentos de professores. Justa a iniciativa, pois essa classe ao 
longo dos anos tem sido sacrificada, não só no aspecto salarial, mas 
também na tributação de seus ganhos. Educar segundo o autor 
do projeto, deputado Felipe Bornier (RJ), “é trabalho de grande 
impacto social, com repercussão e desenvolvimento do país”. Justa 
a iniciativa, pois certamente a medida irá incentivar a termos mais 
professores nas escolas deste Brasil. Não acreditamos que algum 
parlamentar deixe de apoiar o projeto em questão.

NAUFRÁGIO

Acompanhamos os momentos dramáticos que viveram 4.229 
passageiros e tripulantes do navio Costa Concórdia, na 

Toscana-Itália. Quem assistiu ao filme Titanic, pode ver momentos 
idênticos agora, onde se encontravam 56 brasileiros. Assistimos o 
reencontro de famílias que como afirmaram, renasceram novamente... 
sempre estamos nas mãos de seres humanos, que estão sujeitos a erros 
e imprudências... assim, acontecem as grandes tragédias. Felizmente 
os números finais não foram o que poderiam ter sido. Participar de 
um cruzeiro tem seus riscos, além do mal estar.

LIÇÕES DE VIDA

Envolva-se com o governo local. Como disse alguém: A 
política é importante demais para ser deixada ao encargo 

dos políticos...
 Até a próxima edição...

FALECIMENTO
No último final de semana, faleceu a esposa do ex-prefeito de São 

Miguel do Oeste, Luiz Basso. Dona Ivete estava enfrentando um 
câncer, mas não resistiu e veio a falecer no último sábado (14). Ela 
era funcionária da Associação dos Municípios do Extremo Oeste de 
Santa Catarina (Ameosc). Transmitimos à família enlutada as nossas 
condolências...

ASFALTAMENTO
Com o asfaltamento de ruas e avenidas, estamos tendo um visual 

bonito na cidade. De parabéns nossa Administração Municipal. 
Além da sua apresentação, tornamos as vias mais limpas e facilitamos 
o trânsito, desafogando as tradicionalmente usadas. Sugestão: 
seria inteligente o asfaltamento do pequeno trecho entre o Bairro 
Universitário, que já se encontra totalmente asfaltado, até a BR-
282. É grande o fluxo de veículos que optam por entrar ou sair da 
cidade através deste acesso... teríamos resolvido grande parte dos 
congestionamentos na Avenida Maravilha, principalmente nos 
semáforos...

ILUMINAÇÃO PÚBLICA

Voltamos a falar sobre a iluminação pública da nossa 
cidade, que requer urgentes melhoramentos. Há 

ruas e avenidas que são verdadeiras penumbras. Com todo 
respeito, mas precisamos melhorá-la, pois não condiz com 
o município. Os moradores seguidamente nos solicitam 
para que registremos a indignação e o perigo que está 
em transitar pelas nossas ruas. Ressaltamos a péssima 
impressão que causa em quem entra na cidade, pois a 
iluminação desta deixa muito a desejar...

EXAME DA OAB
Com a divulgação do resultado do último exame da Ordem de 

Advogados do Brasil, o Estado de Santa Catarina obteve o segundo 
melhor índice de aprovação, ou seja, 29,09% do total de inscritos. 
Ficamos atrás somente do Estado da Bahia que obteve o índice de 
30,64%. Estamos orgulhosos, pois aí está inserida a nossa querida 
UNOESC, que tem o seu curso aqui na nossa cidade, e que em 
meados de 2013, formará a sua primeira turma de bacharéis em 
Direito... teremos profissionais com alto conhecimento técnico pelo 
o que se deslumbra.
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Foi publicada na segunda-
feira (16), no Diário Oficial 
da União, a sanção da pre-
sidente Dilma Rousseff à lei 
que define os gastos públicos 
em saúde, bem como os per-
centuais mínimos de investi-
mento na área por parte da 
União, estados e municípios.

A norma regulamenta a 
chamada “Emenda 29” - mu-
dança constitucional apro-
vada em 2000 que previa os 
gastos mínimos - ao descre-
ver como será feita a aplica-
ção do recursos. A proposta 
da lei, que tramitava há mais 
de 10 anos no Congresso, foi 
aprovada em definitivo pelo 
Senado em dezembro do ano 
passado.

Vetos
O texto encaminhado pelo 

Congresso sofreu 15 vetos da 
Presidência. Entre os cortes, dois 
se relacionavam à Contribuição 
Social sobre a Saúde (CSS), um 
novo tributo cujos recursos se-
riam destinados à área, mas cuja 
cobrança já havia sido derruba-
da na Câmara e no Senado.

Outro veto diz respeito aos 
recursos que a União deve apli-
car anualmente na saúde. Pelo 
texto aprovado, o Governo Fe-
deral deve investir o montante 
do ano anterior acrescido da 
variação percentual do Produto 
Interno Bruto (PIB), que mede 
o crescimento da economia. O 
veto presidencial impede que 
uma eventual revisão para cima 

nesse percentual obrigue o Go-
verno a aplicar créditos adicio-
nais para ajustar o valor.

O texto sancionado mantém 
a previsão de que estados e Dis-
trito Federal apliquem 12% de 
tudo o que arrecadam na saúde. 
Já os municípios devem investir 
15% da receita. Foram exclu-
ídos dispositivos que estabele-
ciam formas de compensação 
para estados e municípios que 
não atingissem essas metas em 
2011.

Definições
Foram mantidas no texto as 

definições do que pode e o que 
não pode ser considerado gasto 
em saúde. O objetivo é evitar 
que governadores e prefeitos 

“maquiem” os gastos em saúde 
pública.

Ficou expresso que não po-
dem ser contabilizados como 
despesas em saúde gastos com 
pagamento de aposentadorias e 
pensões, inclusive de servidores 
da saúde; pagamento de salário 
para servidores que não atu-
am na área; assistência à saúde 
que não seja universal; meren-
da escolar; saneamento básico; 
limpeza urbana; preservação 
do meio ambiente; assistência 
social; além de obras de infraes-
trutura.

Com a regulamentação, os 
recursos só poderão ser utiliza-
dos em ações e serviços de “aces-
so universal” que sejam “com-
patíveis com os planos de saúde 

de cada ente da federação” e de 
“responsabilidade específica do 
setor saúde, não se aplicando a 
despesas relacionadas a outras 
políticas públicas que atuam so-
bre determinantes sociais e eco-
nômicos, ainda que incidentes 
sobre as condições de saúde da 
população”.

Entre os investimentos auto-
rizados na saúde estão remune-
ração dos profissionais de saúde 
na ativa; gastos com capacitação 
de pessoal e investimentos na 
rede física do Sistema Único de 
Saúde (SUS); produção, aquisi-
ção e distribuição de insumos, 
como medicamentos e equipa-
mentos médico-odontológicos; 
gestão e ações de apoio adminis-
trativo; entre outros.

Dilma sanciona lei que fixa gastos mínimos em saúde pelo Governo

O governador Raimundo Co-
lombo autorizou para fevereiro as 
nomeações dos 605 novos policiais 
civis aprovados no concurso pú-
blico de 2010. A informação é do 
secretário da Segurança Pública, 
César Augusto Grubba. “As nome-
ações equivalem a 25% do atual 
efetivo que totaliza 3.200 policiais. 
Esse é mais um ato importante da 
Segurança Pública mostrando a pre-
ocupação do Governo na área, que 
representa uma das maiores deman-
das do Estado”, destacou Grubba, 
na sexta-feira (13).

Serão nomeados 41 delegados 

de polícia remanescentes do concur-
so de 2008, 29 psicólogos policiais, 
350 agentes de polícia e 185 novos 
escrivães. Os novos policiais farão o 
curso de formação profissional na 
Academia da Polícia Civil durante 
quatro meses, quando terão noções 
de defesa pessoal, técnicas operacio-
nais, relações humanas e de direitos 
humanos, além do atendimento ao 
público.

O curso terá início em março e, 
após a conclusão, os formados serão 
encaminhados para as 30 regiões 
policiais pré-determinadas. Confor-
me o secretário César Grubba, os 

critérios de escolha serão feitos por 
questões técnicas e de necessidade 
de efetivos.

Um total de 61 candidatos pres-
taram concurso para os dois cursos 
(agente e escrivão) e passaram em 
ambos os cargos. Agora a Delegacia 
Geral da Polícia Civil está entrando 
em contato com cada um dos apro-
vados para que façam a opção. Após 
essas definições, será feita a publica-
ção no Diário Oficial. A Delegacia 
Geral de Polícia Civil divulgará to-
das as informações necessárias para 
o ingresso dos novos policias na 
corporação.

Colombo autoriza nomeação dos 605 policiais 
aprovados no último concurso público

Maravilha

PSDB faz novas filiações
A Executiva do PSDB de 

Maravilha se reuniu na sexta-feira 
(13) com moradores do Bairro 
Bela Vista. O encontro aconteceu 
na sede do Corpo de Bombeiros, 
sendo que a realização do 
evento foi coordenada pelo vice-
presidente do partido Gilberto 
Lemos de Mattos.

O presidente do partido, Ge-
nuir Bassani, fez um relato das 
inúmeras atividades desenvol-
vidas pelo PSDB no município 
em 2011. “O PSDB é um parti-
do que faz bem para Maravilha. 
Estamos trabalhando para que o 
partido participe da chapa majo-
ritária”, disse.

Bassani também relatou as 

PSDB se reuniu para fazer novas filiações

conquistas do PSDB em favor 
do povo de Maravilha, citando 

o empenho do deputado estadu-
al Marcos Vieira com relação ao 

funcionamento do poço profun-
do (aquífero guarani), funciona-

mento da UTI do Hospital São 
José e a pavimentação asfáltica no 
pátio do Laticinios Bela Vista. 

O vereador Janir Signor falou 
sobre a história do PSDB e deu 
as boas vindas aos 11 novos filia-
dos. “O PSDB está construindo 
esta bela história com muito tra-
balho, ajudando a nossa gente, 
buscando recursos financeiros 
através de nossos deputados esta-
duais e federais em prol das enti-
dades constituídas”. 

As filiações continuam pelos 
bairros, Centro e interior do mu-
nicípio. “Todos que simpatizam 
com a social democracia brasilei-
ra estão convidados a se filiar”, 
ressaltou o presidente.
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Tramita na Câmara dos de-
putados, projeto que concede 
incentivos fiscais a quem utilizar 
energia solar em residências e 
empreendimentos. Pela proposta 
(Projeto de lei 2562/11), do de-
putado Irajá Abreu (PSD/TO), 
os contribuintes poderão deduzir 
do imposto de renda devido, até 
o ano de 2020, parte das despesas 
com a aquisição de bens e servi-
ços necessários ao uso de energia 
solar. O objetivo do projeto é 
aumentar a utilização da energia 
solar, fazendo com que ela fique 
mais barata e criando, assim, um 
círculo virtuoso de emprego de 
energia renovável. 

Pessoa jurídica 
No caso da pessoa jurídica, a 

dedução é de 100% para a em-
presa de pequeno porte; de 75% 
para a empresa regida pelo Su-
persimples; de 50% para a em-
presa regida pelo lucro presumi-
do; e 25% pela regida pelo lucro 
real. As despesas serão deduzidos 
do imposto devido no mês a que 
se referirem, para as pessoas jurí-
dicas que apuram o lucro mensal; 
e na declaração de ajuste anual, 
para as pessoas físicas e para as 
pessoas jurídicas que, tendo op-
tado pelo recolhimento do im-
posto por estimativa, apuram o 
lucro real anual.

Energia solar pode ter incentivo
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Jornal O Líder – Quais os trabalhos 
que o PDT vem realizando em Maravilha 
visando à eleição municipal? 

Nós estamos organizando o partido 
e também estamos dispostos para nos 
coligarmos com outros partidos, porque 
sabemos que um partido sozinho não vai ter 
tanta força. Mas, coligados, temos nomes 
bons para candidatos a vereador e, se haver 
um entendimento com outros partidos, 
fizemos questão de fazer alguma coligação 
com alguém. Ainda não temos nenhum 
partido em vista. Quanto aos partidos, são 
todos bons. E, o partido não fala, são as 
pessoas que guiam os partidos. Então, vamos 
analisar, fazer reuniões e encontros, pois 
precisamos nos organizar. Se o partido não 
se organiza, não tem chance para nada, mas 
estamos nos organizando. Já filiamos várias 
pessoas importantes para serem candidatos a 
vereador, ou até mesmo para prefeito ou vice. 
Temos pessoas competentes para isso.

Jornal O Líder – Como o PDT se 
estrutura em Maravilha? 

Temos muitos filiados em Maravilha. É 
um partido que está há muito tempo aqui, 
que já teve prefeito e vereadores. Então, 
estamos bem estruturados.

Jornal O Líder – Quais os objetivos do 
partido (majoritária, vereadores)? Já tem 
nomes para as eleições?

Nós inicialmente estamos nos 
preocupando com os candidatos a vereador. 
Mas, se tiver chance de nos coligarmos com 
outros partidos, temos pessoas para isso. 
Inclusive, que podem concorrer a prefeito e 
a vice. Temos vários nomes. Entre eles, está o 
nome da vereadora Maria Loiva de Andrade 
Schwerz.

Jornal O Líder – O que 
significou para o partido a 
filiação da vereadora Maria 
Loiva?

Para nós foi muito bom. 
Tínhamos um vereador, mas 
devido a alguns problemas 
que ocorreram na Câmara de 
Vereadores, ele foi afastado 
do cargo. Por isso, a filiação 
da vereadora foi muito 
importante para o partido. Ela é uma pessoa 
competente. Já foi por várias vezes vereadora 
e tem condições de ser candidata a qualquer 
cargo no município.

Jornal O Líder – Como você vê o cenário 
político para a próxima eleição?

Os partidos estão se movimentando. Mas 
de momento não vemos muitos, porque todos 
gostam de segurar 
os seus segredos. 
Há vários partidos 
com vontade de 
concorrer. E temos 
os partidos para 
disputar eleições, 
se não, não haveria 
necessidade de 
partidos. Cada 
partido tem seus 
c o m p o n e n t e s , 
onde cada um 
almeja o melhor 
para o partido e 
também pensando 
no melhor para o 
município.

Jornal O Líder 
– Como está a 
relação do partido 
com o PTB?

Nós não temos mais compromisso, pois 
eles (PTB) nos prometeram uma secretaria 
e, essa secretaria foi tirada sem nenhuma 
explicação. E, então, não temos compromisso 
momentâneo nem com a Administração, nem 
com o partido. Claro que daqui para frente 
vamos começar com reuniões, discussões, 
trabalhos. E, não é só o nosso partido. São 
todos os partidos. Esperamos que os partidos 
consigam eleger um bom prefeito, um bom 
vice. Com isso, o município cresce e se 
desenvolve.
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Presidente do PDT, Miguel Nemirski

O entrevistado desta edição é o presidente do Partido 
Democrático Trabalhista (PDT), Miguel Nemirski, que 

fala sobre sua visão do cenário político maravilhense.
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A partir de fevereiro, os cheques 
preenchidos, por erro, com data 
de 2011 serão devolvidos pelas 
instituições financeiras, segundo 
a Federação Brasileira de Bancos 
(Febraban). Neste mês, os cheques 
serão compensados normalmente, 
após verificação pelos bancos.

Segundo a Febraban, no início 
do ano é comum que alguns clientes, 
por força do hábito, errem na hora 
de colocar a data, escrevendo o ano 
anterior. Para a federação, a decisão 
de receber os cheques com data 
errada em janeiro será benéfica para 
os clientes e reduzirá os impactos 
dos transtornos nos serviços de 
compensação dos bancos.

Pelas regras de compensação, 
o prazo para a apresentação do 

Cheques preenchidos com data de 2011 serão 
devolvidos a partir de fevereiro

cheque ao banco é de 30 dias a 
contar da data de emissão, para os 
documentos emitidos na mesma 
praça do banco sacado, e de 60 dias 
para os cheques emitidos em outros 
locais. Mesmo depois desse período, 
há ainda seis meses para que haja 
prescrição do cheque. Quando o 

cheque é apresentado após o prazo 
de prescrição, é devolvido mesmo 
que haja saldo disponível.

A orientação do Banco Central 
é que, ao perceber que a data ficou 
errada no cheque, o cliente faça 
uma ressalva no verso da folha com 
nova assinatura e data correta.

Novo salário mínimo deve auxiliar 
economia do país

O aumento do salário mínimo 
que entrou em vigor no início 
deste ano vai ajudar a garantir que 
a economia cresça ao menos 4% 
em 2012, disse na quinta-feira 
(12), o secretário executivo do 
Ministério da Fazenda, Nelson 
Barbosa. O salário mínimo subiu 
de R$ 545 para R$ 622.

Ele citou ainda os cortes na taxa 
básica de juros promovidos pelo 
Banco Central (BC), no segundo 
semestre de 2011, e a desoneração 
da folha de pagamento, como 
fatores que estimularão a expansão 
do Produto Interno Bruto (PIB). 
Sobre a inflação este ano, Barbosa 
disse que a previsão do Ministério 
é que ela não deverá sofrer como 
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ocorreu em 2011, à influência 
de fatores que puxaram os preços 
para cima, como o preço do 
etanol.

O secretário estimou que 
a inflação fechará o ano em 

aproximadamente 5%, “como 
tem sido também indicado nos 
relatórios de inflação do Banco 
Central”. Em 2011 o Índice de 
Preços ao Consumidor Amplo 
ficou em 6,5%.

A Federação das Câmaras 
de Dirigentes Lojistas de Santa 
Catarina (FCDL/SC) está 
disponibilizando em seu site a 
Calculadora Lojista, uma nova 
ferramenta para auxiliar no dia a 
dia dos empresários. De acordo 
com a Associação Empresarial de 
Maravilha, todos os associados 
podem acessá-la por meio do 
código e da senha utilizados nas 
consultas do SPC.

A calculadora permite rea-

lizar diversos tipos de cálculos 
financeiros (juros, parcelamen-
tos, adiantamento de contas, 
etc.) e gerar etiquetas de produ-
tos conforme a legislação vigen-
te. Na página também consta 
um manual com orientações 
para tirar as dúvidas dos usuá-
rios.

Outras informações sobre a 
ferramenta podem ser obtidas 
com a Associação Empresarial, 
pelo telefone (49) 3664-0414.

Calculadora on-line é 
disponibilizada aos lojistas

O ano de 2012 iniciou com 
boas perspectivas para as microem-
presas (ME) e Empresas de Peque-
no Porte (EPP): o prazo para a en-
trada no Simples Nacional já está 
aberto, inclusive valendo o ajuste 
das faixas de enquadramento das 
empresas no sistema.

A partir desse mês, o limite 
para a ME passa de R$ 240 mil 
para R$ 360 mil, e o da EPP, de R$ 
2,4 milhões para R$ 3,6 milhões, 
de acordo com o que foi instituído 
pela Lei Complementar 139/11. 
O pedido para aderir ao regime de 
tributação poderá ser feito até o dia 
31 de janeiro.

As novas regras do Simples Na-
cional trazem benefícios aos em-
presários, dentre eles, a redução da 
carga tributária e o crescimento da 
empresa. Com a aprovação da Lei, 
a ME e EPP poderão aumentar 
seus faturamentos, pagando me-
nos tributo, além de exportarem 
em condições favoráveis.

Com o reajuste nos limites do 

Simples Nacional, aproximada-
mente 5,7 milhões de empresas 
do sistema são alcançadas direta-
mente, além dos 1,8 milhão de 
Empreendedores Individuais, cujo 
faturamento anual poderá chegar 
ao valor máximo de R$ 60 mil. 

O pedido de adesão ao Super-
simples deverá ser feito por meio 
do portal do Simples Nacional. O 
prazo vai até o dia 31 deste mês. As 
solicitações enviadas em novembro 
ou dezembro de 2011, e que não 
apresentavam pendências, serão in-
cluídas automaticamente.

Também permanece no sis-
tema a empresa que tinha receita 
bruta anual entre R$ 2,4 e R$ 3,6 
milhões até o dia 31 de dezembro. 
Se a mesma estiver em início de 
atividades e não possuir registro até 
janeiro, ela pode aderir ao progra-
ma mesmo depois de terminado o 
prazo. Após adquirir o documento, 
para que o “Simples” tenha valida-
de, é necessário fazer o pedido em 
30 dias. 

Prazo de adesão ao Supersimples 
acaba dia 31 de janeiro
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Nos últimos meses, os 
implantes mamários da Poly 
Implants Protheses (PIP) tem 
sido capa de jornais do mundo 
inteiro pela alta porcentagem 
de ruptura verificada na prática 
médica. 

O procedimento de 
mamoplastia de aumento 
(colocação de implante de 
silicone nos seios) é a cirurgia 
plástica mais realizada no 

Os Polêmicos Implantes Mamários da PIP

Dr. Romeo Pohlmann

Brasil. Conforme a Sociedade 
Brasileira de Cirurgia Plástica, 
somente no ano passado 
foram realizadas cerca de 110 
mil procedimentos desse tipo 
no país. Aproximadamente 
1,5 milhões de brasileiras já 
possuem silicone nos seios. 
A cirurgia para colocação de 
implantes mamários é bastante 
segura. Apresenta um baixo 
índice de complicação quando 

realizada em hospitais bem 
equipados e realizada por um 
cirurgião plástico membro da 
Sociedade Brasileira de Cirurgia 
Plástica e sendo a paciente 
corretamente monitorada 
por um médico anestesista. A 
cicatriz é de cerca de 4 a 5 cm 
e a perda de sangue é mínima. 

Os implantes de silicone 
utilizados atualmente são 
de excelente qualidade. 
Apresentam em sua parte 
externa de três a cinco 
membranas de elastômeros e 
o revestimento final é feito por 
uma camada de poliuretano 
que dificulta a formação de 
contratura capsular (contração 
em torno da prótese que 
exige a sua substituição). A 
porção interna do implante 
é feita por um gel de silicone 
coeso, que mesmo em caso 
de ruptura dificulta com que 
o gel se espalhe pelos tecidos 
adjacentes. Estima-se que as 
próteses utilizadas atualmente, 
com algumas exceções, durem 
até 15 anos sem apresentar 
contraturas. 

As próteses mamárias da 
marca PIP foram produzidas 
durante 20 anos por uma 
empresa na França. Esses 
implantes foram exportados 
para o mundo inteiro, 
sendo que apenas 10% de 
sua produção permaneceu 
na França. No Brasil, esses 
implantes foram importados 
em um número total de 25 
mil próteses e implantados em 
cerca de 12.500 pacientes. Os 
Estados que mais receberam 
esses implantes foram os três 
Estados do Sul. As agências 
nacionais de vigilância sanitária 
de vários países do mundo, 
dentre as quais a ANVISA, 
haviam liberado inicialmente a 
colocação desses implantes.  

Os cirurgiões plásticos 
verificaram com o passar dos 
anos que os implantes da 

PIP apresentavam um índice 
muito maior de ruptura que 
os implantes de outras marcas. 
Normalmente após 10 anos 
da colocação apenas 10% 
dos implantes de qualidade 
rompem, já no caso da PIP, cerca 
de 50% já apresentavam ruptura 
após esse mesmo período. 
Além disso, normalmente 
quando ocorre ruptura de um 
implante, o gel de silicone, por 
se coeso, não se espalha. Não 
irritando de uma forma tão 
agressiva o tecido adjacente. Já 
os implantes da PIP, quando 
rompem, causam a liberação 
de um silicone em líquido, o 
qual causa uma inflamação nos 
tecidos mamários. O silicone 
utilizado nessas próteses da PIP 
eram silicones não autorizados 
para uso médico, mas sim 
autorizados somente para uso 
industrial, como na indústria de 
chips de computador.        

O fundador da PIP foi 
o francês Jean-Claude Mas, 
indivíduo inescrupuloso e que 
com vistas a obter um maior 
lucro com a venda de implantes, 
passou a usar uma matéria-
prima não autorizada e bem 
mais barata: silicone industrial. 
Este não é autorizado para ser 
utilizado em produtos de uso 
médico, mas ele utilizou em 
larga escala em seus implantes. 
O mesmo conseguiu enganar 
agências nacionais de vigilância 
sanitária e vender seus implantes 
de péssima qualidade. 

A empresa PIP foi fechada 
em 2010 e seu fundador é 
investigado por homicídio 
culposo e estelionato. A 
ANVISA já proibiu a venda das 
próteses PIP.

Conforme consenso 
levantado pela Sociedade 
Brasileira de Cirurgia Plástica 
e pela Sociedade Brasileira 
de Mastologia, as pacientes 
que apresentam o implante 
mamário PIP devem consultar 

os seus cirurgiões plásticos para 
serem reavaliadas. A troca do 
implante mamário da PIP por 
outro só está recomendada 
se houver ruptura. As 
mulheres que apresentam o 
implante da PIP sem ruptura 
e assintomáticas devem ser 
acompanhadas anualmente 
pelo seu cirurgião. 

Semana passada, o ministro 
da Saúde, Alexandre Padilha, 
informou que as pacientes que 
apresentam o implante mamário 
PIP com ruptura confirmada 
(normalmente confirmada por 
um exame de imagem tipo 
ressonância magnética) terão 
o procedimento cirúrgico de 
reparo custeado pelos planos de 
saúde ou pelo SUS. 

O que podemos aprender 
com essa situação é que 
a paciente que deseja ser 
submetida a uma mamoplastia 
de aumento deve procurar um 
cirurgião plástico membro da 
Sociedade Brasileira de Cirurgia 
Plástica (www.cirurgiaplastica.
org.br) e colher o máximo de 
informações sobre o fabricante 
do implante de mama, a que irá 
receber. 

 Dr. Romeo dos Santos 
Pohlmann – Cirurgião 

Plástico – CREMESC 17094
Membro da Sociedade 
Brasileira de Cirurgia 

Plástica

Ar
qu

iv
o 

pe
sso

al

Quarta-feira 18 de janeiro de 2012 7



Vitor fala a Aline que ela e 
Amanda brigam demais. Aline 
tenta convencer Vitor de que 
Amanda é uma convencida e é 
também uma pessoa fria. Eduardo 
pergunta a Janaina se ela sabe algo 
sobre a namorada de Rodrigo. 
Ele pede para Janaina procurar 
cartas ou fotos da moça na casa. 
Amanda fala aos amigos que não 
vão poder apresentar a peça na 
festa de Vitor. Vera chega na sala 
de estar e começa a implicar com 
todos. Dante questiona Eduardo 
se ele já parou para pensar que 
herdou as terras. Vera diz que 
não quer os amigos de Amanda 
em sua casa. Eduardo vai à casa 
de Michel e pergunta ao médico 
sobre o empréstimo que Rodrigo 
fez. Michel conta que era sócio de 
Rodrigo e que os dois fizeram um 
empréstimo na quantia de R$ 2,4 
milhões. 

Nanda e Francisco 
estranham a frieza com que 
são tratados na casa do avô 
dele. Lourenço pede ajuda 
a Rodrigo para conhecer 
Tiago. Júlia não gosta de ser 
contrariada pelo pai. Janice 
mostra um apartamento para 
Eva para que ela ofereça a suas 
amigas ricas. Miguel sugere que 
Sofia pergunte se Ana não quer 
treiná-la. Lorena pensa em sair 
da casa de Jonas. Celina tenta 
aconselhar Nanda. Aurélia 
observa indignada Wilson 
entrar no baile com Moema. 
Lúcio e Laura se beijam. 
Aurélia conhece Álvaro, o 
proprietário do salão onde Iná 
promove seus bailes. Rodrigo 
conta para Lorena que Tiago é 
filho de Lourenço. Laudelino 
se surpreende com a decisão de 
Iná de fazer terapia de casal.

Claudia se surpreende 
ao saber que Lucena mentiu 
para Vicente. Brites recrimina 
Amália por ter apoiado Lucena. 
Alberto sugere que Bernadete 
industrialize seu creme. 
Lucena se irrita ao ver Vicente 
e Claudia juntos. Brites 
culpa Amália pela tristeza de 
Sebastião. O espírito da mãe 
de Iara comenta sobre um 
antigo urso da filha e Joselito 
o vê guardado dentro de um 
baú no porão. Rubinho conta 
para Alberto sobre o filho que 
sua mãe abandonou antes de se 
casar. Felizardo pede para Olavo 
renunciar à sua candidatura. 
Íntima insulta Bob. Ricardo e 
Dalva ficam admirados com a 
habilidade que Bernadete tem 
com Flavinho. Brites obriga 
Sebastião a exigir sua parte no 
restaurante.

René fica intrigado com 
o pressentimento de Luana. 
Paulo repreende Vanessa por ter 
procurado Esther. Danielle não 
deixa Beatriz entrar na pizzaria 
para falar com Glória. Teodora 
liga para Quinzinho e Quinzé 
fica indignado por ela não querer 
falar com ele. Tereza Cristina 
invade o restaurante e conta para 
René que Griselda é a investidora 
do “Brasileiríssimo”. Danielle fala 
para Beatriz que ela e Guilherme 
são pais biológicos de uma 
criança. Griselda tenta se explicar 
para René. Danielle conta para 
Beatriz que Esther deu à luz sua 
filha biológica. Íris e Alice fogem 
do restaurante sem pagar a conta. 
Crô aconselha Tereza Cristina 
a abandonar Pereirinha. René 
avisa a sua equipe que ficará no 
“Brasileiríssimo” somente até 
Griselda arrumar outro chef.

Cleber entra em contato 
com um amigo e solicita um 
helicóptero para o dia seguinte. 
Welligton fica nervoso com sua 
despedida de solteiro. Daniel 
pede ao pai, que aceita ceder a 
ala japonesa do restaurante para 
a festa do noivo. Sem querer, 
Renato comenta com Fátima 
que vai acontecer a despedida 
de solteiro de Welligton. Como 
não sabia de nada, ela exige 
explicações e Renato é obrigado 
a revelar onde vai acontecer 
a festa. Regina liga Patrícia e 
conta que Tatiana está voltando 
para o Brasil. Raimundo sugere 
que Augusta passe todos os bens 
para o seu nome para que não 
corram riscos. Depois de refletir, 
a milionária afirma que passará 
tudo para o nome de Raimundo 
se ele se mostrar capaz de gerir e 
cuidar da Doce & Dança.

PASSATEMPO
H O R I Z O N -
TAIS: 
1 – Extraterrestre 
(abrev.). 3- Con-
junto de cerimô-
nias usadas na 
corte e no trato 
social. 9- Cami-
nhava para lá. 
10- Grande ave. 
11- Sexta nota da 
escala musical. 
12- Textualmente 
(adv.). 14- Érbio. 
16- Quarenta em 
numeração roma-
na. 18- Arte de 
fixar numa chapa 
sensível, por meio 

da luz, a imagem dos objetos. 21- Elas. 22- Espécie de rã que vive sobre as árvores. 
24- Consumismo. 26- Paixão. 28- Autores (abrev.). 29- Quinto imperador roma-
no. 31- Parte mais dura da madeira. 32- Beijar. 36 – Designação popular para táxi. 
39- Elemento de formação de palavras que exprime a ideia de igual.   40- Magnésio. 
41- Curso de água natural. 
VERTICAIS:
1 – Aqui está. 2- Conjunto de soldados e marinheiros que combatiam na tolda 
do navio e do castelo. 3- Empresa pública (abrev.). 4- O maior rio da Península 
Ibérica. 5- Avançar. 6- Parte do navio que fica debaixo da água. 7- Artigo antigo. 
8- Automóvel de praça que tem taxímetro. 12 – Farinha e ovos. 15- Modalidade 
de desporte automobilístico. 17- Utensílio para lavar as mãos e a cara. 19- Máquina 
para levantar grandes pesos. 20- Período. 23- Mamífero carnívoro semelhante a 
um urso de pele branca e preta. 25- Prefixo. 27- A mim. 30- Interjeição indicativa 
de ruído de árvore que desaba. 31- Encontro de “em” com “a”. 32- Interjeição que 
designa espanto. 33- Anuência. 34- Sigla de Cable News Network. 35- Interior do 
pão. 37- Prefixo (duas vezes). 38- Variante do pronome “o”.  

Solução 14-01-12:
Avó – Gargalhada – História – Letras – Livro – Pai – Sílvia – 
Suficiente – Susana.

MASSA DE 
PANQUECA

Ingredientes: 
2 xícaras (chá) de farinha 
de trigo 
2 1/2 colheres (chá) de 
fermento químico em pó 
1/2 colheres (chá) de sal 
1 ovo 
1 1/2 xícara (chá) de leite 
2 colheres (sopa) de 
manteiga derretida

Modo de preparo:
Peneire a farinha com o 
fermento e o sal. Misture 
o ovo como para omelete, 
acrescente o leite; junte à 
farinha e mexa até a massa 
ficar uniforme. Acrescente 
a manteiga derretida. 
Cozinhe as panquecas, 
utilize, aproximadamente, 
2 colheres (sopa) da massa 
cada para cada uma, em 
uma frigideira bem quente 
e levemente untada com 
manteiga ou óleo. Doure 
dos dois lados. E recheie a 
seu gosto.
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Tem batido recordes as ações 
judiciais envolvendo direitos do 
consumidor. Muitos destes subme-
tidos a completo descaso por parte 
de empresas. Lideram as reclama-
ções, no Brasil, empresas de telefo-
nia, e até mesmo bancos. Contudo, 
o que vou abordar agora diz respei-
to a produtos móveis, eletroeletrô-
nicos e similares, que também vem 
numa crescente de reclamações, e 
de ações judiciais. Em contato, por 
exemplo, com PROCONS da re-
gião, em municípios que são aten-

didos por este tipo de órgão, as in-
formações são iguais. Casos e mais 
casos, que muitas vezes com pe-
quenas mudanças de procedimen-
to por parte de lojas, poderiam ser 
evitados. Aí que passo a discorrer 
sobre o título deste parágrafo que 
escrevo: a compensação com o des-
caso. No nosso raciocínio lógico, se 
grandes redes ou mesmo lojas que 
trabalham principalmente com ele-
troeletrônicos (foco principal das 
reclamações judiciais envolvendo 
direitos do consumidor) passassem 

a se valer de procedimentos legais 
mais adequados, haveria diminui-
ção destas reclamações. E aí que 
vem a chamada “compensação”. 
Para muitas empresas, não com-
pensa a despesa da prevenção ou 
do correto atendimento, porque 
a equação é simples. No grande 
grupo, nem todos os consumidores 
reclamam. Muitos se submetem 
ao descaso, e ficam inertes, não 
reclamando seus direitos. Pesando 
prós e contras, para as grandes re-
des, principalmente, compensa o 

descaso. Compensa o mau atendi-
mento dos 0800, que como se diz a 
grosso modo, “matam no cansaço” 
os consumidores, com esperas de 
incontáveis minutos. Aliás, o que 
parece é que imaginam que o cida-
dão não tem o que fazer, e pode fi-
car a mercê deste mau atendimento 
horas e horas, sem que isto interfira 
em seus afazeres diários. Então, a 
contabilidade é clara. Compensa o 
descaso, compensa responder uma 
ou outra demanda judicial, porque 
infelizmente, a grande maioria aca-

ba por deixar as coisas como estão. 
O consumidor brasileiro, já saben-
do de todo este descaso, muitas ve-
zes prefere não se incomodar, e as 
coisas ficam como ficam. A orien-
tação, caro leitor e consumidor, é 
que você sempre reclame seus di-
reitos. Se não há PROCON em 
sua cidade, procure seu advogado 
de confiança. Exija seus direitos, 
pois além do desrespeito de mui-
tas lojas, empresas ou fábricas, seu 
dinheiro é sagrado, e não nasce em 
árvore, como se diz.

A COMPENSAÇÃO DO DESCASO COM O CONSUMIDOR

Para se ter uma ideia, a Ford 
norte americana, no começo dos 
anos 70, lançou um automóvel 
de nome Pinto. O Ford Pinto, 
lançado para ser um automóvel 
compacto e de baixo custo, su-
cessor do Ford Corcel, grande 
sucesso da marca, logo se tor-
nou um sucesso de vendas, antes 

de ter sua produção encerrada. 
Contudo, o veículo tinha um 
grave problema. O tanque de 
combustível era colocado em 
uma posição traseira vulnerável 
a colisões por trás, e em batidas 
fortes, acabava por pegar fogo, 
queimando os ocupantes. A Ford 
americana pagou, na época, em 

indenizações, U$ 115 milhões. 
Contudo, a linha de produção 
não foi alterada, pois necessi-
taria U$ 130 milhões para que 
as mudanças a serem implanta-
das garantissem segurança dos 
ocupantes. Por isso, foi tirado 
de linha e nunca chegou a ser 
produzido no Brasil (naquelas 

horas, Deus foi brasileiro). E o 
corcel continuou sendo comer-
cializado em nosso país até os 
anos 80. Volto a dizer: pesando 
prós e contras, para a Ford ame-
ricana, na época, compensou 
continuar vendendo o automó-
vel perigoso, pois a economia 
ainda foi de U$ 15 milhões na 

época. Hoje, claro, os tempos 
são outros, e a marca america-
na voltou a recuperar o concei-
to oferecendo bons produtos. 
Ou seja, compensava o descaso 
com o consumidor. Semelhante 
ao que ocorre hoje, com muitas 
lojas e com muitas fábricas, fora 
do setor automotivo.

A HISTÓRIA DO FORD PINTO

Uma situação pouco esclarecida 
para o consumidor é a respeito do 
seguro facultativo da passagem de 
ônibus. Muitos viajantes não sabem 
como funciona, se é obrigatório, e 
para que serve. Bem, é importante 
esclarecer algumas coisas. Em primeiro 
lugar, a única obrigação neste seguro 
é que o atendente, que fornece a 
passagem para viajar, questione o 

cliente se deseja ou não pagar o 
seguro. Não pode, e afronta o Código 
de Defesa do Consumidor, embutir 
direto no preço final da passagem, sem 
que haja a opção do cliente em pagar 
ou não. Em segundo lugar, como se 
trata de um seguro “facultativo”, não 
há obrigatoriedade em pagar o referido 
seguro. É opção do cliente/consumidor 
pagar ou não.

SEGURO FACULTATIVO NAS 
PASSAGENS DE ÔNIBUS

E QUEM NÃO PAGA, TEM DIREITO?
Outro ponto importante que 

não é claro ao cliente, é que todas as 
empresas de ônibus têm a chamada 
“responsabilidade objetiva”, ou seja, 
mesmo que o viajante não pague o 
seguro facultativo, a responsabilidade 
da empresa em indenizar em caso de 

acidente, é prevista em lei. O seguro 
facultativo na verdade é uma força a mais 
para a indenização. Via de regra, aqueles 
que não pagam o seguro facultativo e 
acabam envolvidos em algum acidente 
em transporte coletivo, precisam acionar 
judicialmente para pleitear seus direitos.

PAGAR OU NÃO?
Como prudência e canja de galinha não 

fazem mal a ninguém, se o cliente/viajante 
puder, recomendo que pague o seguro 
facultativo. Recomenda-se também aos 
atendentes, que vendem as passagens, que 
procurem na medida do possível informar 
ao viajante sobre o valor do seguro, que 
na verdade é acrescido ao valor final da 

passagem tirada no balcão, e da vantagem 
dele ser uma garantia a mais para o caso de 
algum sinistro. Como já escrevi, o que não 
pode é simplesmente cobrar passagem e 
seguro juntos, sem informar ao consumidor 
que lhe está sendo cobrado um valor a mais 
por conta do seguro facultativo, o que é 
uma afronta as leis do consumidor.
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Entre os dias 12 e 16 de janeiro, a empresa Bruna Tur 
realizou viagem a Cidade Maravilhosa - Rio de Janeiro/RJ 
e a Capital da Fé – Aparecida/SP. Os turistas conheceram 
no Rio de Janeiro os principais pontos turísticos como o 

Cristo Redentor, o Maracanã, o Pão de Açúcar, a Ponte Rio 
Niterói, a Igreja da Candelária, os Arcos da Lapa, o Sam-
bódromo, as Praias de Ipanema, Leblon, Barra da Tijuca 
e desfrutaram da Praia e do calçadão de Copacabana para 
realizar caminhadas. Na Basílica de Aparecida, o grupo 
conheceu a sala dos Milagres, Passarela da Fé e assistiu a 

missa no domingo dia 16. A viagem foi divertida e o grupo 
aproveitou momentos únicos para adquirir conhecimentos 

novos e confraternizar a ótima viagem realizada.

Ivandro e Ilaine!
A partir de agora seus 
sentimentos serão vi-
vidos juntos, serão as 
duas metades encon-
tradas. Serão motivos 
de alegrias e de con-
quistas contempladas 

por dois corações.
Esse sonho recém 

plantado dará frutos 
do verdadeiro amor, 
abençoado por Deus. 

Que a felicidade a 
dois continue sendo 
objetivo principal 

de suas vidas. Que a 
caminhada seja longa, 

repleta de amor e 
compreensão. Ho-

menagem dos amigos 
e colegas do Jornal 
O Líder à jornalista 

Ilaine, que casou com 
Ivandro Kaminz no 
último sábado (14). 
Parabéns ao casal!

Neste domingo (15), Lizete Corti foi homenageada pelo 
seu aniversário. A família agradece a todos os amigos e pa-

rentes presentes e aproveita para desejar um feliz aniversário 
a Lizete, que no dia 17 completou mais um ano de vida. 

Os parabéns são das filhas Franciâne e Vanessa e do esposo 
Alcindo Corti. Felicidades!!
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IMÓVEIS

VENDE-SE casa com terreno 
na cidade de Romelândia, terre-
no com 1000 metros. R$ 50mil. 
9925-3786  com Cristina. 

VENDE-SE ou troca-SE 
casa em Navegantes por casa em 
Maravilha. Casa no tamanho de 8 
x 11, de alvenaria, próxima a praia, 
mercado, escola. Tratar com Cacil-
do pelo telefone (47) 9956-5152 ou 
(49) 9998-6021, (49) 3664-1903 
com Semildo. 

aLuGa-SE chácara em Lª, 
Nova Brasília, medindo meio 
hectare. Contato 49 8825-9384.

VENDE-SE terreno em 
condomínio (APRA) a beira do 
lago da Usina de Flor do Sertão, 
com piscina, salão de festas, 
campo de futebol. No valor de 
R$15 mil. Telefone para contato 
(49) 8408-2121 com Itamar. 

VENDE-SE bar na rodoviária. 
Aceita carro no negócio. Interessados 
ligar para 8837-9137. Falar com 
Eduardo ou na  rodoviária.

Procura-SE pessoa para dividir 
apartamento em Florianópolis, com 
três quartos. Interessados ligar para 
9978-9565 com Rigo ou 8846-
6152 com Augusto.

VENDE-SE LaN HouSE 
coMPLEta - 10 computado-
res novos com monitores LCD 
18’’, 10 baias, 10 cadeiras re-
clináveis com rodinha, balcão, 
ótima localização, clientela feita, 
motivo da venda mudança. In-
teressados ligar 49 9903-8147 
falar com Jair ou Florinda. 

VENDE-SE 1 terreno com 2 casas, 
no Bairro Bela Vista, uma de alve-
naria e uma de madeira. 49 9922-
8164 ou 9977-2521 falar com Ma-
ria Neto. Recebe carro ou moto no 
negócio.

VENDE-SE: área de terra com 
37 hectares divididos em 4 es-
crituras. Localizado no Tope da 
Serra. Possui moradia, fontes de 
água, rede de poço artesiano, 
grande área mecanizada, toda 
cercada, à 2km do asfalto. Inte-
ressados tratar com Noeli e Ilvo 
Vebel pelo fone 49 8861-2990.

VENDE-SE o mercado Do-
mingos Alimentos, completo, 
informatizado com açougue, 
estoque, boa clientela, 17 anos 
de atividades. Motivo da ven-
da mudança para o Paraná. 
Rua São José, 711, B. Alvorada 
próximo a Creche Erica Mal-
daner, interessados ligar 49 
3664-2038 / 8833-2053. 

aLuGa SaLa coMErcIaL 
bem localizada no Centro de 
Maravilha, medindo 600 metros 
quadrados. Tratar pelo fone 
8404-9566. 

VENDE-SE ou troca-SE 
área de terra em Cunha Porã, 
7,5 hectares, casa de alvenaria, 2 
galpões, água de poço artesiano, 
telefone instalado, toda mecani-
zada. 49 8818-9185.

VENDE-SE ou troca-SE 
casa mista medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na Rua da Felicidade, 
380, B. Floresta. Interessados 
tratar com Alcindo Petry 49 
8824-2667.

VENDE-SE chácara a 2 km de 
Maravilha prox. a comunidade 
de Nova Brasília, junto ao asfal-
to, com 5 ha de área útil, com 
açúde. Valor R$ 135mil. Fones 
3664-2146 ou 9108-1540.

VENDE-SE ou troca-SE 
casa de alvenaria, 7 x 8, cercada 
com grade nas portas e janelas com 
alarme. Localizada na Rua Palmi-
tos, perto do Mercado Rodrigues. 
Aceita troca por vacas de leite ou 
maquinário agrícola. Interessados 
ligar 8853-6960 falar com Léo.

VENDE-SE terreno na Rua Ar-
noldo Gref, medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados ligar 
para 8803-0688.

VENDE-SE posto de lavagem e 
aceita carro no negócio. Interessa-
dos entrar em contato pelo núme-
ro 8814-3828 falar com Iva.

aLuGa-SE apartamento no edifí-
cio Portal das Araucárias, com dois 
quartos, sendo uma suíte, banheiro 
social, sala de estar e jantar, com co-
zinha e área de serviço mobiliado, 
churrasqueira e pia na sacada, com 
vaga de garagem. Edifício novo, 
com elevador. Interessados ligar 
para (49) 3664-3636.

Procura-SE casa para 
alugar em Maravilha. 9998-
7958 ou 8820-2546 falar 
com Terezinha.

VENDE-SE 5 hectares em São 
Miguel da Boa Vista na Linha 
Traira a 2km do asfalto, valor a 
combinar c/ Ricardo 8867-5688.

VENDE-SE uma chacará em 
Bom Jesus do Oeste, a 100 m da 
piscina, com 7,5 hectares, com 
reflorestamento de eucalipto e 
erva mate. Troca-se por terreno 
ou casa em Maravilha. Interessa-
dos tratar: 3664-0156.

VENDE-SE terrenos no Lote-
amento Jardim América, com 
350m², plaino, sendo um de es-
quina com infraestrutura pronta.
Interessados. Ligar 9940-1587 
9940-4657 / 8806-9105.

VENDE-SE LoJa DE INFor-
MÁtIca completa com funcio-
nários. Venda e manutenção, toda 
mobiliada, ambiente climatizado,  
ótima localização na Av. Araucária, 
clientela formada, mais de 10 anos 
no mercado. Opção de compra 
com veículo ou somente empresa. 
Aceita-se carro e moto no negócio. 
Interessados 49 8815-0427.

cHÁcara casal com filhos pro-
cura chácara para alugar na região 
de Maravilha e Pinhalzinho. Inte-
ressados tratar pelo fone 49 8844-
7063 ou 9951-2831.

VENDE-SE um terreno no Bair-
ro Jardim Itália. Falar com Airton 
pelo fone 8407-2511. 

cHÁcara perto da cidade a 4 
km de Pinhalzinho 3,9 hec, dois 
mecanizados restante é potreiro, 
duas casas, luz, água de poço, chi-
queiro, estábulo, galpão, 02 estufas 
para produção de verduras (4x12 e 
4x36) estrada geral com calçamen-
to para arrendamento, é necessário 
a compra dos animais e plantações, 
01 reprodutor durok, 08 porcas 
mestiças prenhas (03 com leitões), 
06 vacas e dois bezerros (01 em lac-
tação p/consumo), 01 motor e for-
rageira, 10 a 15 sacas de milho em 
espiga, 20 kg de milho já plantados, 
10 kg de feijão já plantados, 4,200 
pés de mandioca plantados (tem 
mandioca de 01 ano também), 
tudo isso por apenas R$13mil, acei-
to carro ou moto como parte de pa-
gamento. Aluguel de R$200,00 por 
mês. Contato 49 8831-0504.

VENDE-SE bar com boa locali-
zação c/ 48 eletrônico. Contato c/ 
Surubi pelo 49 9998-5430 ou na 
Rua Iguaçu, 77, Bairro União.

Procura-SE terra para 
comprar pelo Banco da terra. 
8419-9830 ou 8809-6909 falar 
com Irineu.

VENDE-SE casa mista no Bairro 
Jardim. Lote com mais de 430 
metros quadrados. Aceita veículo 
como parte do pagamento. 
Contato (49) 9977-9008.

VENDE-SE casa em alvenaria 
medindo 10x7m com 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, churras-
queira, terreno com 468m² loca-
lizada na Rua Nereu Ramos, B. 
União. Preço especial, interessa-
dos ligar para 49 9997-7980 tra-
tar com  Peninha. 

VENDE-SE casa para retirar do 
local, tamanho 6x8, Bairro Pio-
neiro. 49 9123-6842 falar com 
Marines.

VENDE-SE casa de alvenaria 
com 108 metros quadrados, 4 
quartos, 1 suíte, 2 banheiros, ter-
reno de 734 metros quadrados, 
quiosque com banheiro, chur-
rasqueira, fogão campeiro. Em 
Cunha Porã, Bairro Bela Vista. 
Tratar com André no fone 8804-
7426 ou 9916-6345.

Procura-se empregada domésti-
ca com disponibilidade de mo-
rar junto ou ficar o dia todo na 
residência, que tenha referên-
cias. Tratar no telefone 8828-
4134, entre os horários 12h às 
13h20 ou após às 18h30.  

Andrieli procura trabalho como 
doméstica ou babá. Interessados 
ligar no 49 8804-6858.

Homem procura emprego como 
auxiliar de serviços gerais. Inte-
ressados ligar no 49 8847-3375.

Adélio Jost presta serviços de pe-
dreiro, pintura, grafiato e textura. 
Interessados ligar 9162-3424.

EMPREGOS

Dinéia Rex procura trabalho 
como babá ou doméstica. Inte-
ressados ligar no 49 9913-0310.

Moça tem experiência como: 
telefonista, agente administra-
tiva, secretária. Procura traba-
lho nesta aréa. Formada em 
Pedagogia Empresarial pela 
Unoesc. Cursando: terceiro 
período de Recursos Huma-
nos pela Unopar. Interessados 
tratar com Rosane pelo fone 
8806-9445.

Rosane procura trabalho em 
consultório médico ou para cui-
dar de idosos. Está terminando 
o curso técnico de enfermagem. 
Interessados ligar 8829-4563.

Procura-se forneiro ou auxiliar 
de pizzaiolo com experiência. 
Ligar para 49 3664-0575.
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VaGaS DISPoNíVEIS Na aSSocIação 
EMPrESarIaL: Mais informações na Av. 

Araucária, 399, 3º Andar, Centro, 49 3664-0414 ou 
pelo site - www.aemaravilha.com.br

ACOMPANHANTE DE PESSOA IDOSA: Mulher 
com experiência e disponibilidade de horários.
ATENDENTE DE LANCHONETE: Mulher 
com mais de 18 anos, noções de informática e 
disponibilidade de horários.
AUXILIAR: Homem para trabalhar como auxiliar de 
fábrica. Com urgência.
AUXILIAR DE ESCRITÓRIO: Mulher com mais 
de 18 anos, conhecimentos em informática e boa 
comunicação para trabalhar no setor de cobranças.
CAIXA: Mulher com mais de 18 anos e experiência.
CONFEITEIRA: Mulher com mais de 20 anos e 
experiência.
CONSULTOR EMPRESARIAL: Profissional com 
experiência na área administrativa e curso superior 
de Administração, Recursos Humanos ou Ciências 
Contábeis. É necessário ter boa comunicação e 
disponibilidade de horários.
DESENHISTA: Homem com idade entre 18 e 30 
anos, experiência e conhecimentos avançados em 
AutoCad.
ENTREGADOR: Homem com carteira de 
habilitação AB para fazer entregas em Maravilha.
ENTREGADOR: Homem com carteira de 
habilitação para trabalhar em horário comercial três 
dias por mês.
ESTOQUISTA: Homem com mais de 18 anos e 

que não estude à noite.
FRENTISTA: Homem com carteira de habilitação, 
noções de informática e disponibilidade de 
horários.
GERENTE DE MERCADO: Profissional com 
mais de 30 anos de idade e experiência nas áreas de 
gerência, vendas e recursos humanos. 
INSTRUTOR DE ESCOLA: Profissional para 
trabalhar como instrutor de autoescola em cursos 
profissionalizantes. É necessário ter conhecimentos 
em informática avançada, boa comunicação e 
interesse em novos conhecimentos.
OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem 
com curso na área e experiência. Com urgência.
RECEPCIONISTA E GARÇOM: Homem 
com mais de 18 anos, noções de informática e 
disponibilidade de horários.
SERVIÇOS GERAIS: Mulher com idade entre 
30 e 50 anos, com experiência e referências para 
cuidar de pessoa idosa.
SERVIÇOS GERAIS: Homem com mais de 18 
anos para trabalhar com jato de granalha.
TÉCNICO DE ENFERMAGEM: Profissional 
formado, com experiência e carteira do Coren 
atualizada. Com urgência.
VENDEDOR DE MATERIAIS DE 
CONSTRUÇÃO: Homem com mais de 18 anos, 
experiência e noções de informática.
VENDEDOR EXTERNO: Duas vagas para 
profissionais com carro ou moto própria para 
trabalhar em Maravilha e região. Benefícios: salário 
fixo, comissão e ajuda de custo.

Faço montagem de móveis e peque-
nas reformas. Interessados ligar para 
8806-1310 com Cleto Feyh.

Ivanes procura apartamentos 
para fazer limpeza, crianças ou 
idosos para cuidar. Tratar pelo 
telefone 8833-4138. 

Elton procura emprego. Tem 
formação no curso técnico em 
agropecuária. Interessados ligar 
9173-8356. 

Nadir procura emprego como 
cozinheira ou doméstica, possui 
experiência. Interessados ligar 
para 8877-9924.

Procura-SE eletricista 
industrial e montador externo. 
Interessados ligar 3664-1090 
falar com Eliégis.

Procura-SE uma moça para 
dividir apto no Centro de Mara-
vilha. Fone 9976-0197.

DISPoNíVEL em Xanxerê 
uma granja de porco. Interessa-
dos em cuidar entrar em contato 
pelo 49 8805-5852 c/ Arno, ou 
pelo 9925-3786 c/ Cristina.

Cleiton procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC. Ligar 8843-6405.

Matilde procura trabalho como 
doméstica ou faxineira. Interes-
sados ligar 9955-2852.

Precisa-se de babá no período 
das 17h às 23h. Interessados 
entrar em contato pelo número 
3664-3364 falar com Vanusa. 

Procura-se costureira com experiên-
cia para trabalhar com máquina reta 
e overlock industrial. Tratar pelo te-
lefone 3664-4675.

Moça procura trabalho como fa-
xineira. Interessados ligar no 49 
8800-3447.

Alex se oferece para trabalhar 
como ajudante em construção 
ou serviços gerais. Tem experi-
ência. Tratar na Rua Cruz e Sou-
za, 348, Bairro São José. 

Procura-se emprego como 
motorista, possui carteita C e 
experiência. Interessados ligar 
para 8821-6461.

Vera procura trabalho como diarista 
para meio período. 49 9934-1373.

Rafael procura trabalho como 
vendedor externo. Tem ex-
periência e conhece toda região 
Oeste. Interessados ligar 8422 
-4745 ou 8837-4731.

Camila procura trabalho como 
babá. Contato 49 8858-4317.

Rapaz procura trabalho como 
caixa ou frentista (c/experiên-
cia), em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou au-
xiliar de produção e serviços 
gerais. Contatos: 8822-4025 
falar com Fabio.

Precisa-se de vendedoras exter-
nas para vender bijuterias do 
Sistema Porta a Porta, em toda 
a região. Tratar com Gilmar pelo 
telefone (49) 9126-2378. 

Procura-se emprego na área de 
segurança ou como motoris-
ta. Possui carteira C e curso do 
MOOP. Tratar com Cacildo 
pelo telefone (47) 9956-5152. 

Agadene procura emprego como 
doméstica, tratar pelo telefone 
8858-3675. 

A empresa CPM procura cha-
peador com experiência. In-
teressados ligar 3664-4173 
tratar com Cleber/Mateus.

Procura-se chácara para cuidar, pró-
xima de Maravilha. Falar com Pri-
mo 49 8846-5789 / 9942-4396.

Genésio procura trabalho. Tem 
interesse em cuidar de pessoa 
enferma na residência. Interes-
sados ligar no 49 8826-0459.

PrEcISa-SE de vendedor 
externo, precisa ter carro próprio. 
Interessados ligar (49) 8408-7928.

Elizeu Ebert procura trabalho 
como motorista. Tem experiên-
cia e carteira categoria AE. Inte-
ressados ligar 8817-7762.

Gilmar Veríssimo procura trabalho 
como motorista. Tem carteira 
categoria AE e curso do MOOP. 
Interessados ligar 9935-1143.

Procura-se babá, com disponi-
bilidade de morar junto, que 
tenha referências. Tratar pelo 
telefone 3646-0804 em horário 
comercial. 

Presta-se serviços especializados 
em escapamento, com preço de 
fábrica. Interessados tratar pelo 
telefone 8812-6800 ou na Av. 7 
de Setembro, 983 em Maravilha. 

Ana Paula procura trabalho 
como babá, vendedora ou em-
pacotadeira. Possui curso de in-
formática. Interessados ligar no 
49 3664-1673.

Rapaz procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC e referência. Interessados 
ligar 8843-7539.

Procura-se rapaz para trabalhar 
em lavagem de carro. É necessário 
ter experiência. Interessados ligar 
9134-2710 ou 8848-1874.

Precisa de pessoas para traba-
lhar como auxiliar de produ-
ção nas áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 18 
anos e ter concluído o Ensi-
no Médio. Telefone 49 3664-
8100 com Giadrini.

EMPREGOS

Rapaz procura emprego como 
motoboy ou representante 
comercial. Interessados ligar para 
8804-5501, falar com Gilberto. 

Latícinios Bela Vista tem vaga 
para operador de máquinas 
TBA. Interessados ligar para 
3664-4001.

Eliane Gheno procura traba-
lho como telefonista, secretária 
ou auxiliar de escritório, pos-
sui curso básico de informática 
e está cursando 6º período de 
Pedagogia na Unoesc/Campus 
Maravilha. Tratar pelo fone 49 
8848-3518 / 3664-3610.

VEÍCULOS

VENDE-SE Honda XR torna-
do 250cc, 2004, branca. Valor 
a combinar. Aceita troca por 
CRF 230 ou TTR 230. Inte-
ressados tratar com Leandro da 
Silva. Fone/Fax: 49 3442-2421 
ou 9982-5793.
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Eucalipto é 
considerado uma 

planta que necessita 
de muita água, em 
alguns casos pode 

secar fontes próximas. 
Esta imagem retrata 
a situação em que 
os municípios do 
Extremo Oeste 

catarinense estão 
devido à estiagem.

Nas próximas páginas 
estão alguns relatos de 
agricultores, medidas, 
recursos para auxílio 
e previsão climática 

para os próximos dias.
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PREVENÇÃO 
“Há uns três ou quatro anos que 

já defendia a construção de cisternas, 
a Prefeitura tem que dar assistência, 
pelo menos para as valas, para sair mais 
barato e os agricultores poderem fazer as 
cisternas. Esse negócio de ficar abrindo 
fonte de água na época de seca não 
adianta, não resolve. Isso quebra o galho 
por uns dois, três dias e logo já seca, ou 
nem acha água e só perde tempo. Tem 
que construir cisternas que é garantido. 

Na nossa região frequentemente acontece 
pancada de chuva e se consegue guardar 
toda água da chuva para o período de 
seca”, pontua Menezes, que afirma que 
o investimento é grande, mas depois o 
problema é resolvido. 

“Gasta na hora, mas depois a 
Prefeitura não se incomoda, senão assim 
é aquela correria a cada ano e não resolve 
o problema. Se fossem ajudar com a vala 
já é uma grande coisa, e a cisterna é uma 
coisa garantida” conclui.

Ilson Menezes é produtor 
de suínos e de milho. Na sua 
propriedade tem dois chiqueiros 
que alojam 400 leitões. Nos 
18,1 hectares que possui, oito 
hectares foram plantados com 
milho, porém a perda na lavoura 
foi de 90% devido à estiagem. 
Já dois hectares de milho ainda 
estão em desenvolvimento e 
podem ser recuperados se não 
faltar mais chuva.

As chuvas não chegam 
à Linha Consoladora há 
aproximadamente 80 dias. 
Menezes destaca que teve 
pequenas pancadas durante 
o período, mas não foram 
suficientes para auxiliar no 
aumento da água das nascentes. 

No final de semana que passou 
as chuvas chegaram a 70 mm. 

Além da criação de suínos, 
Menezes conta que possuem 
18 novilhas e que pretendem 
iniciar produção leiteira, para 
agregar renda à família. 

O maior dano para a 
propriedade segundo Menezes, 
foi a falta de água para os 
suínos. “Tive que buscar água 
no rio nos últimos 30 dias, 
pois os suínos estavam na fase 
de terminar e bebem muita 
água. Outro dano foi a lavoura 
de milho que perdi, era uma 
fonte de renda, pois todo milho 
plantado era para venda”, 
explica. 

Nos anos anteriores Mene-

zes lembra que nunca precisou 
buscar água para os suínos, pois 
as nascentes em sua propriedade 
sempre supriram as necessida-
des. “Nunca faltou água como 
está faltando agora, diminuía, 
mas não chegava a ter que pegar 
água fora, mas esse ano não teve 
jeito”. 

A propriedade tem duas 
nascentes e mais a água do 
poço artesiano, porém a família 
afirma que não pode usar muito 
a água do poço, pois essa é água 
potável e tem aproximadamente 
80 famílias que precisam dela. 
Das nascentes que possui na 
propriedade, uma secou e a 
outra diminuiu bastante, não 
aguentando a falta de chuvas. 

SUíNOS
Quando os suínos são pe-

quenos, Menezes explica que a 
água distribuída no chiqueiro 
vem da nascente da proprieda-
de. Mas se não chover, quando 
eles atingirem a idade final, 
terá que pegar água do rio no-
vamente. “Buscávamos a água 
todo dia com o trator, eram 
duas cargas na base de seis mil 
litros/dia, sendo três de manhã 
e três à noite”, comenta.

O proprietário esclarece que 
os suínos devem perder peso 
por causa do calor. “Não tenho 
ideia de quanto perde, mas per-
de, não é como um ano normal 
que dá uns dois, três dias de sol, 
chove e refresca. Como agora 
ficou 30 dias que não tivemos 
nenhuma chuva, era muito 
quente. Acredito que os suínos 
perdem peso pois eles não co-
mem direito”.

Os porcos ficam alojados em 
média 110 dias, porém, quando 
são para exportação, o período 
é menor, sendo de 90 dias. Me-
nezes destaca que foi uma sorte 
este último lote ser carregado 
antes, pois senão seria pior. 

Durante a estiagem os gas-
tos no momento para o pro-
prietário são somente de diesel 
do veículo para buscar a água 
para os suínos, porém, pretende 
ampliar para mais 400 suínos e 
deverá construir uma cisterna 
para suprir a demanda de água 
na propriedade. 

“Para que seja possível man-
ter a criação de 800 suínos, a 
única saída será a construção da 
cisterna, que terá no mínimo 
500 mil litros. O custo do in-
vestimento gira em torno de R$ 
20 a 25 mil, sem contar o en-
canamento e a bomba de água” 
destaca.

Trator serviu para puxar água na propriedade de Menezes

 Fontes de água irão suprir necessidades dos suínos pequenos, fato que não 
era possível quando os animais estavam prontos para comercialização

“Tem árvores aqui 
na propriedade 
que chegaram a 

secar e derrubar as 
folhas pela falta de 
chuva. Era época 
de estar bem ver-
de. Parecia que ia 
morrer tudo e não 
voltar mais”, afir-
ma Ilson Menezes

Fotos: Ilaine Rohden – Jornal O Líder
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R$ 28,6 MILHõES serão investidos em 
plano de prevenção contra a estiagem

Investimentos de R$ 28,6 milhões foram anunciados durante reunião em Chapecó

O ato aconteceu na segunda-
feira (16), no Centro de Cultura 
e Eventos Plínio Arlindo de Nes 
em Chapecó, e reuniu os mi-
nistros da Agricultura, Mendes 
Ribeiro Filho, do Desenvolvi-
mento Agrário, Afonso Bandei-
ra Florence, e o ministro interi-
no de Relações Institucionais, 
Claudinei Nascimento, além do 
governador de Santa Catarina, 
Raimundo Colombo.

Os produtores catarinenses 
atingidos pela estiagem recebe-
ram a confirmação do repasse de 
R$ 10 milhões do Governo Fe-
deral, e o governador Raimundo 
Colombo também anunciou a 
formulação de projetos de pre-
venção à seca, totalizando R$ 
28,6 milhões.

Além desses repasses, o Go-
verno do Estado liberou R$ 353 
mil para o transporte de água 
para 20 cidades. Esse valor se 

Deputado Celso Maldaner recepcionou o 
Ministro da Agricultura em Chapecó
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Ministro da Agricultura anunciou medidas do Governo Federal
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soma a outros R$ 1,25 milhão 
que o vice-governador Eduardo 
Pinho Moreira já havia liberado 
no dia 6 de janeiro, em Chapecó.

O valor repassado pelo Go-
verno Federal será investido na 
perfuração e equipamentos de 
333 poços artesianos, que serão 
instalados nas comunidades ru-
rais dos 80 municípios atingidos 

pela estiagem. Colombo desta-
cou que “nos últimos 10 anos, 
Santa Catarina sofreu com a seca 
em sete. Portanto, já não é mais 
um fenômeno raro, e sim uma 
característica da região. Vamos 
investir em infraestrutura para 
minimizar as consequências da 
época de pouca chuva”.

O ministro da Agricultura 

afirmou que o primeiro passo é 
investir em prevenção. “Não exis-
te agricultura sem água, por isso 
adotamos medidas emergenciais 
no primeiro momento, e agora é 
preciso se preparar para a próxi-
ma temporada de seca, já com os 

devidos cuidados”. 
As prefeituras dos municípios 

atingidos também poderão re-
correr à liberação de R$ 1 milhão 
para aquisição de 100 distribui-
dores de adubo líquido, que ser-
virão para o transporte de água.

AÇõES 
Por causa da estiagem, o 

Governo do Estado formulou 
ações de prevenção para auxiliar 
os agricultores, pois normal-
mente as chuvas na região Oes-
te ocorrem durante 10 meses e 
os dois meses restantes são de 

seca.
A Secretaria de Agricultura 

calcula que os prejuízos chegam 
a R$ 498,7 milhões. Segundo a 
Defesa Civil de Santa Catarina, 
já são 489.814 pessoas direta-
mente afetadas em 80 municí-
pios. 

O Governo do Estado cons-
tituiu um grupo para informar 
aos agricultores os procedimen-
tos para acessar o Programa de 
Garantia da Atividade Agrope-
cuária (Proagro) e comunicar as 
perdas aos bancos e cooperati-
vas de crédito que realizam os 

seguros. Cerca de 100 técnicos 
da Empresa de Pesquisa Agro-
pecuária e Extensão Rural (Epa-
gri) estão em campo fazendo as 
vistorias. 

Os produtores rurais, por 
meio da Secretaria da Agricul-
tura, poderão ter acesso ao fi-

nanciamento do Programa Juro 
Zero Agricultura, sendo que R$ 
10 milhões estão disponíveis 
para serem aplicados em siste-
mas de captação e armazenagem 
da água da chuva e irrigação pe-
los agricultores dos municípios 
atingidos pela estiagem.

Lucas Maraschim Matias - Assessoria SDR

Governo do Estado liberou 
R$ 12,6 milhões 

para auxiliar agricultores 
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FOCO 
A construção de cisternas 

será o principal foco da ação. 
O ministro da Agricultura 
enalteceu a relevância desse 
sistema de armazenamento de 
água. “Temos que conscientizar 
os agricultores em reservar água 
e preservar fontes, para que se 
ocorrer de vivenciarmos mais 
um problema climático de falta 
de água, já termos soluções 
emergenciais”, cita.

A Secretaria de Agricultura 
assinou termo para incentivar 
a construção de cisternas 
destinadas à captação da água de 
chuva em telhados de granjas de 
suínos, aves e pecuária de leite. 
Dos 92 empréstimos realizados 
pelo programa Juro Zero 
Agricultura, apenas sete tinham 
esse objetivo. 

Acordo de Cooperação Técnica foi assinado pelos Governos Federal e Estadual
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O Acordo de Cooperação 
Técnica que disponibilizará R$ 
6 milhões para os agricultores 
construírem sistemas de 
captação de água foi assinado 
pelo governador Raimundo 

Colombo, o ministro da 
Agricultura, Mendes Ribeiro e 
o superintendente do Banco do 
Brasil, Reinaldo Yokohama. O 
juro é de 6,75% ao ano e com 
prazo de até 12 anos para pagar 

o financiamento.
Outra ação do Governo do 

Estado visa prorrogar o prazo 
das dívidas de crédito rural dos 
agricultores atingidos e o crédito 
emergencial para o plantio da 

safrinha e pastagens de inverno. 
O milho também deverá ter um 
tratamento diferenciado, como 
um programa de venda para a 
produção animal aos agricultores 
que utilizam o produto.

Conforme o pacote de 
ações do Governo Federal 
anunciado em Chapecó ficou 
definido que os produtores 
rurais dos municípios onde 
houve decreto de emergência, 
cuja renda de milho, soja e fei-
jão seria utilizada para pagar o 
crédito rural, terão as dívidas 
prorrogadas até 31 de julho de 
2012. As dívidas com relação 
às safras anteriores também se-
rão prorrogadas para a mesma 

data.
No caso dos agricultores 

não assegurados, as dívidas 
poderão ser prorrogadas para 
um ano após a última parcela 
prevista no contrato com ven-
cimento em 2012, referente 
ao custeio já prorrogados em 
safras anteriores e de crédi-
tos de investimento. Também 
poderão renegociar operações 
de crédito de custeio da safra 
2011/2012 por até cinco anos.

Agricultores afetados pela estiagem em SC terão novo prazo para acertarem dívidas
31 de julho é a nova data de prorrogação das dívidas 

Novo prazo para pagamento de dívidas foi anunciado

 A
nn

a 
Be

lla
ni

 - 
SA

R

SDR Maravilha participou da reunião
Durante o evento em Chapecó, 

o secretário de Desenvolvimento 
Regional de Maravilha, Sandro 
Donati, acompanhado do gerente 
de Desenvolvimento Econômico, 
Sustentável e Agricultura, Genuir 
Bassani, debateu com o governador 
do Estado, Raimundo Colombo, o 
deputado federal, Celso Maldaner e 
o ministro da Agricultura, Mendes 
Ribeiro, os problemas causados pela 
forte seca que atingiu a região nos 
últimos dias. 

O deputado federal e vice-presi-
dente da Comissão de Agricultura, 
Celso Maldaner, que auxiliou na 
articulação da liberação de recursos 

junto ao Governo Federal, consi-
dera que o pacote beneficia muitos 
agricultores, mas reconhece que o 
Governo precisa investir mais em 
prevenção para os próximos anos. 
“Infelizmente a estiagem se tornou 
uma característica da nossa região e 
precisamos criar programas que in-
centivem a prevenção com medidas 
como a construção de cisternas e 
sistemas de irrigação”, avaliou.

O governador ressaltou a im-
portância da construção de cister-
nas. “O apoio recebido do Governo 
Federal será concentrado na perfu-
ração de poços artesianos, que po-
derão auxiliar os agricultores nos 

momentos de forte seca, como o 
período em que vivenciamos”. 

Na oportunidade, Donati apre-
sentou dados sobre a região da SDR 
Maravilha. O secretário ressaltou 
que a região teve uma perda de 
mais de R$ 45 milhões nas princi-
pais áreas de renda, como produção 
de milho, fumo, feijão, soja e leite. 
“Durante o evento, o governador 
Colombo assinou o acordo de 
Modelo e Saltinho, onde serão re-
passados, no total, R$ 28 mil para 
auxiliar na distribuição de água as 
propriedades rurais. Também citou 
os recursos que serão destinados 
para a prevenção do problema”.

Representantes maravilhenses expuseram 
situação dos municípios ao ministro

Si
m

on
e S

ar
to

ri 
– 

As
ses

so
ra

 S
D

R

Quarta-feira 18 de janeiro de 201216



VACAS LEITEIRAS 
No leite, a produção poderia 

ter aumentado aproximadamente 
30%. Donati afirma que não di-
minuiu porque houve aumento 
no número de vacas em lactação. 
E, além disso, gastaram mais em 
ração em decorrência da estiagem. 
“Os gastos giram em torno de 25% 
e com a silagem, o aumento passou 
a 30%, para manter a produção 
estável e não ter maiores perdas. Se 
não tivesse ocorrido a seca, a produ-
ção leiteira da propriedade seria em 
torno de 3 a 4 mil litros por mês”, 
esclarece. 

Hoje a propriedade possui 21 
vacas em lactação que antes da seca 
produziam entre 17 e 18 litros por 
dia e hoje produzem em média 13 
litros. No total, a propriedade pro-
duz agora 350 litros diariamente, 
porém Donati afirma que teriam 
passado de 500 litros por dia se a 
seca não tivesse prejudicado a pro-

dução. 
“Os custos vão aumentar ainda 

mais para conseguir manter. Isso 
também é uma coisa geral, não é só 
de um, atingiu toda região. Todos 
terão que aumentar os custos, a pro-
dução vai diminuir e se não chover 
vai piorar cada vez mais. Na questão 
do leite se baixar de 62 centavos o 
litro tem seguro, se não, não terá”, 
pontua Donati. 

SOLUÇõES
“O que teríamos 

que fazer era providen-
ciar água da chuva para 
armazenar, porém o 
investimento é muito 
alto para construção de 
cisternas. Quando se 
começa a investir tudo 
é caro”, explica.

A previsão de chuva 
para é região, segun-
do o agricultor, é para 

daqui alguns dias de uns 10 mm e 
depois somente para março. “Nes-
te final de semana choveu mais ou 
menos uns 60 mm. Essa chuva só 
vai ajudar uns dois ou três dias e se 
não chover de novo, vai piorar a si-
tuação. Porque a planta dá uma re-
novada com a chuva e o sol quente 
só vai terminar de matá-la”, finaliza. 

CUNHA PORÃ
A prefeita Luzia Vacarin par-

ticipou da reunião em Chapecó, 
acompanhada do ex-prefeito Euri 
Jung, do presidente do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais de Cunha 
Porã, Ildomar Haack, do secretário 
de Agricultura, Vilcir Daian Fio-
reze, além de Gilmar Ceccon e do 
presidente da Cooperativa Regional 
Auriverde, Cláudio Post. 

Entre as ações do Governo de 
Santa Catarina divulgadas na opor-
tunidade está a busca de crédito 
emergencial para o plantio da sa-
frinha e pastagens de inverno, bem 
como um programa de venda de 

milho para a produção animal aos 
agricultores que tiverem necessida-
de desse produto. 

Luzia destaca que esses valores 
que serão destinados aos municípios 
são de grande importância e que é 
urgente o repasse dos valores, pois a 
situação dos agricultores é grave de-
vido à grande perda nas lavouras e 
também na produção de leite.  

NOVAS MEDIDAS 
O deputado estadual Marcos 

Vieira (PSDB) considera que os au-
xílios são positivos. “O conjunto de 
medidas vem ao encontro daquilo 
que defendemos e pleiteamos junto 

ao Governo do Estado”.
Vieira ressaltou que além des-

sas medidas, Santa Catarina precisa 
ampliar os investimentos em ações 
preventivas, sugerindo a utilização 
das verbas do Programa Santa Cata-
rina Rural e do Fundo de Desenvol-
vimento Rural (FDR) e a criação de 
uma nova fonte de recursos, o Re-
vigorar 4, para aplicação exclusiva 
em políticas públicas voltadas para a 
prevenção e o combate de estiagens 
futuras.

O parlamentar explicou que o 
Revigorar 4 poderia funcionar nos 
mesmos moldes do Revigorar 3, 
aprovado no final do ano passado, e 

Deputado Marcos Vieira expôs novas ideias
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que prevê a recuperação de créditos 
de impostos vencidos e a imediata 
aplicação em ações de saúde públi-
ca, especialmente no fortalecimento 
dos hospitais filantrópicos catari-
nenses. “O mesmo poderia ser fei-

to com o Revigorar 4, mas voltado 
para o setor agropecuário. Nos últi-
mos 10 anos Santa Catarina sofreu 
com seis estiagens, cujos efeitos ne-
gativos poderiam ter sido ameniza-
dos”, justificou.

“Não temos alter-
nativa do que fa-
zer para este perí-
odo de seca, temos 
somente que espe-
rar que a chuva 
chegue”, destaca 
Eloar Donati.

A família Donati possui 28,3 
hectares de terra na Linha Cen-
tral. Grande parte é utilizada para 
pastagem para o gado leiteiro e 
uma parte menor para plantação 
de milho. 

“Agora, por enquanto, a terra 
é quase toda para o gado, por-
que não foi vencido mexer para 
plantar. E inclusive tem uma área 
que era para plantar milho em 
novembro, que não foi plantado, 
pois a estiagem não permitiu,” 
destaca o produtor Eloar Donati.

O milho que havia na pro-
priedade, além de ser utilizado 
para fazer silagem para o gado lei-
teiro, também seria vendido para 
gerar renda para a família. “Perde-
mos na produção de milho apro-
ximadamente 70% da plantação 

de cinco hectares. Pretendíamos 
plantar uma maior quantidade 
de milho, mas como teve a seca e 
sem perspectiva de chuvas não foi 
possível plantar agora. Sem chuva 
vai nascer e morrer”. 

Os agricultores destacam que 
como a seca estragou a maioria da 
produção de milho, aproveitaram 
para fazer silagem para não ter 
perdas ainda maiores. “Apesar de 
ter dado apenas uma massa seca, 
não temos outra alternativa ago-
ra, porque perder isso não dá. É 
uma alternativa que não vai dar 
muito retorno no leite”, comenta.

A propriedade possui, além 
da distribuição de água pelo poço 
artesiano, duas nascentes. “Uma 
das nascentes diminuiu drastica-
mente, esta nunca tinha baixado 

tanto e a outra se mantém estável. 
Foram aproximadamente 100 
dias sem chuva”, explica Donati.

A água que é utilizada para 
o gado vem do poço artesiano e 
da nascente que tem na proprie-
dade. Na semana que passou, a 
bomba que distribui água para 
a propriedade estragou e o gado 
passou bastante sede. Para sanar 
esse problema, Donati destaca 
que entrou em contato com a 
Secretaria da Agricultura para 
que providenciassem água para 
os agricultores. Foi disponibili-
zado um caminhão que trouxe 
aproximadamente 6 mil litros de 
água e abasteceu a caixa de água 
central, que distribui água para a 
propriedade de Donati e também 
de alguns vizinhos. 

Donati percebeu queda consi-
derável na produção de leite 

Poço artesiano é uma 
das soluções para abas-

tecimento de água

Nascentes praticamente secaram 
durante estiagem 

Fotos: Ilaine Rohden – Jornal O Líder
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Sindicato dos Trabalhadores Rurais fala sobre as medidas anunciadas pelo Governo
Em contato com o Jornal 

O Líder, o presidente do Sin-
dicato dos Trabalhadores Ru-
rais de Maravilha, Pedro Ioris, 
falou sobre o problema que os 
agricultores que não possuem o 
Proagro estão passando. “A gen-
te esperava ouvir dos ministros 
e do Governo Federal que se 
haveria uma assistência para es-
ses agricultores, mas não ouvi-
mos nada sobre isso. Quem fez, 
por exemplo, custeio pecuário, 
que é para vacas leiteiras e sila-
gem, não está amparado e não 
tem direito a nada”, disse Ioris.

Já quem fez o custeio agrí-
cola, aderiu ao Proagro, possui 
as notas de sementes de milho, 
adubo e uréia e se tiver toda a 

Presidente do Sindicato, 
Pedro Gilberto Ioris
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lavoura plantada tem cobertu-
ra. “Esse agricultor deve solici-
tar o laudo. Havendo a perda 
acima de 31%, vai estar inseri-
do dentro do Proagro e o Proa-
gro Mais”, explica. 

O fato é que todos os agri-
cultores perderam e muito com 

a estiagem. “Teve agricultor 
que guardou a silagem de má 
qualidade para transformar em 
leite, mas não tem auxílio ne-
nhum. O agricultor que usou 
recursos próprios também não 
tem direito a nada. Então, essa 
é a grande questão e a nossa in-
dignação, porque todos perde-
ram”, salienta o presidente.

Segundo ele, as ações anun-
ciadas pelos Governos Esta-
dual e Federal favoreceram as 
agroindústrias, o Estado e os 
municípios, mas não especi-
ficamente os agricultores. “A 
gente esperava do Governo me-
didas como sementes de milho 
e pastagens para os agricultores 
fazerem a safrinha e plantarem 

o pasto para as vacas e, isso não 
aconteceu. Então, na nossa 
visão, as medidas foram insu-
ficientes para os agricultores”, 
declara.

AS CHUVAS
Ioris ressalta que toda a 

chuva é bem vinda. “Deve ter 
chovido na faixa de 50 a 60 
mm. Mas, os prejuízos não 
têm mais como ser remedia-
dos. A perda foi grande, mas a 
chuva deu uma nova esperança 
aos agricultores para fazerem o 
replantio da safrinha. A ques-
tão das águas ajudou, porém 
não resolveu o problema. A 
chuva precisa voltar porque o 
problema vai se agravar nova-

mente”, entende Ioris.
O Sindicato dos Trabalha-

dores Rurais e a Prefeitura de 
Maravilha solicitaram ao Go-
verno Federal, em nome da 
Fetraf, recursos para a Defesa 
Civil e outras medidas. “Pedi-
mos para que não falte água 
nem alimentos para os ani-
mais. Também que o Governo 
garanta o Proagro dos agricul-
tores e recursos para os demais 
agricultores que não estão com 
o Proagro. Além disso, precisa-
mos de recursos para proteção 
de fontes e cisternas para que o 
problema não se repita no final 
do ano. Sementes de milho e 
pastagens foram solicitadas”, 
reforça Ioris.

“O milho não 
deu nada, o 

fumo teve que 
ser colhido an-
tes do tempo 

porque estava 
morrendo e as 

vacas estão 
secando”, 

conta Claci 
Wandscheer.

A principal atividade da 
propriedade da família Wan-
dscheer é a plantação de fumo, 
milho, além de vacas leiteiras. 

A propriedade tem 15 hec-
tares, destes, oito são de plan-
tação de milho e um hectare de 
fumo. Já o restante é usado para 
pastagem das 11 vacas que pos-
suem.

Do milho plantado uma 
pequena parte foi aproveita-
da para fazer silagem, mas os 
agricultores destacam que es-
tava tudo muito seco, pois es-
peraram o banco para fazer o 
Proagro, e somente depois que 
liberaram a lavoura para fazer a 
silagem.

“Esperamos que o banco 
ajude um pouco, pois a lavou-
ra de milho perdemos prati-
camente 85%. Vamos plantar 
agora para ver se dá. Do que 
tínhamos plantado, nem tudo 
foi feito silagem, uma parte 
foi feita para segurar as vacas 
no inverno, pois é só um palha 
seca, fizemos somente 1,5 hec-
tares, pois não vale a pena fazer, 
investir um monte e não sair 
nada. Já temos que nos manter 
assim e gastar mais dinheiro em 
cima da silagem não compen-
sa”, esclarece Orlando Wands-
cheer. 

Já a produção do leite caiu 
aproximadamente 80%, pois 

não havia mais pasto para as 
vacas. “Além disso, ficamos sem 
água, e aqui é um dos melhores 
lugares para água e não tinha 
mais para a criação. Aqui há 
mais ou menos 60 dias que não 
chove para aumentar a água das 
nascentes. Outras região cho-
veu uns 10 mm, mas aqui não 
choveu nada”. 

A água usada na proprieda-
de para consumo na casa vem 
do poço artesiano e a preocupa-
ção maior da família era faltar 
água para beber. “Foi pedido 
para economizar, pois a maioria 
dos moradores não tinha mais 
água na propriedade para dar 
aos animais”. 

ÁGUA
A propriedade possui dois poços 

que são usados para o consumo 
animal. Wandscheer comenta que 
a água dos poços aumentou um 
pouco depois da chuva do final de 
semana. “Antes desta chuva tinha 
que controlar bastante. No final 
de semana choveu menos de 60 

mm, e apesar da chuva que caiu, 
se continuar com o sol forte, no 
máximo em quatro dias está tudo 
como antes” comenta. 

Os agricultores destacam que 
cuidam das fontes para não ficar 
sem água nestes períodos de seca. E 
acrescentam que seca como esta não 
havia acontecido.

“Se chovesse para segurar os 
pastos para as vacas já seria bom, 
pois entrar no inverno com tudo seco 
é complicado. Pior que plantamos 
agora e não se sabe, estamos 
arriscando, pois se continuar assim 
o milho nasce e depois morre tudo. 
Mas temos que plantar e arriscar”, 
finalizam. 

Silagem produzida foi de baixa 
qualidade devido ao milho seco

Família Wandscheer perfurou poço 
para tentar suprir necessidade 

“A nascente da sanga secou, 
parou de correr de partir o 

chão. Nunca tinha acontecido 
isso”, salienta o casal

Fumo teve que ser colhido 
antes do tempo certo

Fotos: Ilaine Rohden – Jornal O Líder
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Foram assinados, na 
terça-feira (17), os con-
vênios que vão auxiliar os 
municípios atingidos pela 
estiagem. Na ocasião, os 
municípios de Saudades, 
Bom Jesus do Oeste, Ira-
ceminha, Santa Terezinha 
do Progresso, Pinhalzi-

nho e Tigrinhos assina-
ram os documentos.

Durante a semana, 
outros municípios virão 
à SDR para fazer a assi-
natura. A expectativa é 
que até sexta-feira (20), o 
valor esteja na conta dos 
municípios.

O então governador 
em exercício, Eduardo 
Pinho Moreira, no últi-
mo dia 06, havia anun-
ciado R$ 1,2 milhão para 
ajuda emergencial. Des-
ses, mais de R$ 284 mil 
vieram para a SDR de 
Maravilha.

SDR assina convênios para auxiliar municípios atingidos pela estiagem  
Municípios que assinaram o convênio

Fotos: Cleusa Regner – Jornal O Líder

Pinhalzinho atenderá 1.080 propriedades

Bom Jesus do Oeste irá investir os valores em silagem Prefeito de Tigrinhos, Rudimar Guth, assinou 
convênio no valor de R$ 11.418,00

Silagem e transporte de água são prioridades 
de Santa Terezinha do Progresso

As 1674 propriedades de Saudades serão beneficiadas com 
transporte de água e serviço de retroescavadeira

R$ 26.467,00 foram destinados para Iraceminha
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Dados apresentados pela 
Epagri/Ciram indicam que até 
o dia 15 de fevereiro a chuva 
no Extremo Oeste e Oeste 
catarinense ainda permanece 
abaixo da média climatológica e 
deve ocorrer de forma irregular, 
com possibilidade de chuva 
pontual com acumulados 
elevados. 

Segundo a meteorologista 
Noele Brito da Epagri/Ciram, o 
Extremo Oeste somente receberá 
chuvas entre os dias 22 e 23 de 
janeiro e 25 e 26. “Serão chuvas 
pontuais não resolvendo o 
problema de estiagem devido a 
ocorrerem em forma de pancadas 
e também não terem um volume 
expressivo e bem distribuído. 
Além do mais, o solo já está seco 

por muito tempo, então esta água 
não consegue ser absorvida pelo 
solo e acaba escoando”, explica a 
meteorologista.

As poucas chuvas que vem 
ocorrendo na região estão 
associadas à passagem de 
frentes frias que se deslocam 
rapidamente por Santa Catarina. 

PRIMEIRO TRIMESTRE 
DE 2012

A previsão para o trimestre 
janeiro a março de 2012 é de 
tempo mais seco com chuva 
abaixo da média climatológica 
e mal distribuída, com períodos 
de estiagem no Oeste, devido à 
influência do La Niña. Nessas 
regiões, a chuva abaixo da média 
registrada nos últimos meses 

(outubro, novembro e primeiros 
20 dias de dezembro) e o cenário 
previsto para o verão, tem e 
terá impacto na agricultura e 
abastecimento de água. 

No verão, as frentes frias 
normalmente passam por Santa 
Catarina com pouca atividade 
chuvosa e deslocamento rápido 
pelo Estado. No trimestre, a 
média mensal é de 150 a 240 
mm, sendo janeiro o mês que se 
espera os valores acima de 200 
mm. 

No Oeste onde o tempo 
deve ser mais seco, pelo 
menos uma ou duas ondas 
de calor são esperadas no 
trimestre, podendo quebrar 
recordes. “No verão sempre 
temos temperatura bastante 

elevadas na região. Agora não vai 
ser diferente, mas a gente sempre 
espera quebrar recordes, porque 
pode ocorrer uma temperatura 
muito mais elevada do que a que 
já ocorre nos verões normais, 
devido até mesmo a questão da 
seca. Ressaltamos que as chuvas 
devem ficar abaixo da média 
climatológica nessas regiões de 
estiagem. Então quer dizer que 
vão ser dias prolongados com 
predomínio de sol e que devem ter 
temperaturas bastante elevadas, 

não descartando a possibilidade 
de quebra de recordes”, pontua. 

A respeito de temporais 
na região, a meteorologista 
esclarece que não há riscos até 
o momento. “A princípio o que 
nós temos é uma condição de 
chuvas para o dia 22 até podendo 
ser acompanhada de descargas 
elétricas, mas temporais ainda 
não temos até agora, claro que o 
que a gente indica é que as pessoas 
sempre estejam se atualizando na 
previsão”, finaliza Noele.

Estiagem permanece na região
Dados mostram que primeiro trimestre do ano será seco e com muito calor

Rios que cortam as propriedades estão com o 
nível abaixo do normal

Carla Trentin – Jornal O Líder

Ilaine Rohden – Jornal O Líder
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VEÍCULOS

VENDE-SE carro Fiat ano 1995 
em bom estado de conservação. 
Valor R$ 5 mil. Tratar com Jair. 
Cel. 8432-4924.

VENDE-SE Moto Speed 150cc 
completa, com carenagem, 2 
escapamentos, partida elétri-
ca. Ano 2007/2007, com baixa 
KM. Trata com Maico, Fone 
3664-4251/8837-8748.

VENDE-SE Moto twister, ano 
2008. Interessados ligar para 
Airton pelo telefone 8407-2511. 
Barbada!

VENDE-SE Biz Kazinski, nova, 
ano 2012, cor vermelha, valor 
R$ 4mil. Interessados ligar para 
3664-3533 falar com Jandir.

VENDE-SE Gol  bola 1.0 
1995, prata, troco por moto 
honda biz, valor R$9.800,00. 
Fone 9916-4355.

VENDo Gol Special MI 2001, 
61.000km, manual, chave reserva, 
vidros e travas, esterpe novo. Valor 
R$14 mil. Fone 49 9916-4355.

VENDE-SE Moto Yamaha YBR 
125 KS 2003, em ótimo estado. 
Barbada! Interessados ligar 8865 
-1326.

VENDE Vectra GLS ano 1999, 
completo, em ótimo estado. 
Interessados devem ligar no 49 
9137-1800.

VENDE Fiat/Palio ELX, ano 
2001, mod. 2002, 4P, c/ alarme, 
travas elétricas, desembaçador 
traseiro, vermelho, em bom es-
tado de conservação. Preço a tra-
tar pelo 49 9912-8442.

VENDE-SE Gol GTS, ano 90, 
1.8 AP, suspensão rosca e bancos 
de recarro. Aceita moto na troca. 
Valor R$ 6.800,00. Tratar com 
Eloir pelo telefone 8822-3796 
ou 8417-5042. 

VENDE-SE Fox cinza, ano 2006, 
quatro portas, segundo dono, com 
89 mil km, pneus novos. Tratar pelo 
telefone 3664-3522 com Valdecir. 

coMPra carro Gol ou Corsa, 
ano 1995/1996 que esteja em óti-
mo estado, no valor máximo de 
R$9.500 a R$10mil. Pagamento à 
vista. Ligar para 9935-1523.

VENDE-SE Gol plus, quatro 
portas preto, ano 2006, em 
ótimo estado. Tratar pelo fone 
9906-7007.

VENDE-SE Gol 2000 impe-
cável, motor 1.6, 8V, ar con-
dicionado, direção hidráulica, 
alarme/trava na chave, abertura 
do porta malas na chave, vidros 
elétricos. Telefone para contato 
8416-2979 com Evandro.

VENDE Chevrolet/Schevi 500, 
ano 1993, 1.6 gasolina, branca 
em ótimo estado. Com Leandro 
49 8862-1474.

VENDE-SE Fusca ano 1973, 
motor 1500, pintura nova, mo-
tor feito, todo reformado. Fone 
9917-1894.

VENDE-SE CBX strada 200 
ano 2000/2001, cor preta, 2 
pneus novos, bateria nova, 40 
mil km, segundo dono. Fone 49 
8806-2168.

VENDE-SE um caminhão 
Chevrolet motor 113. Cami-
nhão Ford 700 motor 1530, 
freio à ar e estacionário. Trator 
com concha hidráulica Ford 
4600. Aceita-se terreno em Ma-
ravilha na troca. Tratar com Val-
mir 8810-3515 ou 8858-4316.

VENDE-SE Caminhonete 
Hyndai HR Diesel, 2010, 
carroceria de madeira com 18 
mil km. Tratar pelo telefone 
3664-0990 ou na Mecânica 
Rodaleiser.

VENDE-SE Gol mil, ano 97 
MI, motor, pneus novos, R$13 
mil. Tratar pelo telefone 8838-
9630 com Vilson. 

VENDE-SE Biz 125ks, preta, 
2006, em bom estado, valor 
R$3,5mil. Fone 8815-8817.

VENDE-SE Golf 1.6 mi, 
prata, 2001, estudo troca, valor 
R$24mil, fone: 9916-4355.

VENDE-SE Gol city, 2004.
Telefone 9992-5053.

VENDE-SE Twister vermelha 
ano 2004 muito nova, emplacada 
2011. Aceita biz como parte do 
pagamento. Fone para contato: 
8802-1715 c/ Claudecir.

VENDE-SE moto xtz E 125cc, 
azul 2005, com partida elétrica, 
pneus novos, valor R$3.500,00 
fone 8815-8817.

VENDE-SE Honda CG 150 
SPORT ano fabricação 2007,    
modelo 2008 em ótimo estado 
de conservação. Contato (49) 
9931-2329.

VENDE-SE Kombi 1980 e 
Chevete 1988. Tratar com 
Valcir 8814-4874. 

VENDE-SE caminhonete 608, 
ano 79. Preço: R$ 28 mil. Rece-
be carro no negócio no valor de 
até R$ 15 mil. tratar pelo fone 
9922-9488. 

VENDE-SE Gol G4 2009, 
45000km, segundo dono, 
R$25 mil. 49 3664-3797 / 
8837-0856.

VENDE-SE gol em ótimo es-
tado, 1999, cor cinza, 2º dono, 
garantia de motor, ótimo som 
com cd, 04 pneus novos. Valor 
R$12,5 mil. Contato: Selmar 
Valandro 49 8811-4393.

VENDE-SE S10 2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine dup-
la, tratar pelo fone 49 9914-0554.

VENDE-SE Fiat Uno 96/97, 
4p, trava e alarme, ar quente, 
desembaçador e limpador traseiro, 
documento 2011/2012 pago. Fone: 
8416-2979. Tratar com Evandro.
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DIVERSOS

VENDE-SE notebook marca 
Acer, 3 giga, 16 polegadas. In-
teressados ligar para o fone 49 
8843-7539.

VENDE-SE máquina de 
musculação. Marca Kemkorp. 
Treina supino, bíceps, tríceps, 
pernas e costas. Vem com 38kg e 
barras. Tratar na Rua Crus e Souza, 
nº348, Bairro São José, R$350,00.

Procura-SE para comprar 
esteira elétrica para caminhada. 
Tratar pelo fone 8804-0784. 

VENDE-SE Mobília de casa 
completa, semi nova, pia, fogão, 
cama, sofá, geladeira. etc. 49 
9978-5825.

VENDE-SE playstation 3 com 
2 controles, 3 jogos originais.
Valor R$1.400,00. Contato 49 
8819-9984 c/ Daniel.

VENDE-SE Cama nova ca-
sal de madeira, raque e mesinha 
para computador usados, valor a 
combinar. Contato pelo telefone 
3664-3498.

VENDE-SE marcador para Paint 
ball Tippmann 98 com cano 16”, 
máscara, cilindro de CO2, barrel, 
loader e chaves para manutenção. 
Pronto para jogar. Contato: ila@
mhnet.com.br ou 49 9983-4361 
valor R$ 650,00.

VENDo Barraca para seis pes-
soas, marca Capri. Acompanha 
lona 6X8 nova. Contato: 9979-
4284 - falar com Vilmar.

VENDE-SE filhotes de Chow 
Chow 3664-0961 falar com Va-
lério.

Waldomiro Weizenmann, 
proprietário de área de terra 
na Linha Marmeleiro, Flor 
do Sertão, vem a público 
advertir a quem largar gado 
sem autorização em sua pro-
priedade, que o mesmo será 
apreendido. 

VENDo móveis para loja, 
balcões, nichos, prateleiras na 
cor branca, novos, também 
uma placa para loja é tudo de 
qualidade e o preço é barbarda. 
Telefone para contato, 9913-
6211. 

VENDE-SE balcão para carne 
semi-novo da marca Refrimate.
Preço à combinar. Interessados 
entrar em contato com Eucli-
des Solivo no fone 3664-0418.

VENDE-SE Xbox 360, 4GB 
fonte, 2 controles, cabo hdmi mais 
12 jogos. R$900,00 (49) 9115-
3088, tratar com Erick Pottker.

VENDE-SE quatro balcões 
grandes para loja. Dois balcões 
de atendimento com expositor 
de bijuterias e dois balcões de 
vitrine e um balcão de caixa, 
no valor total de R$ 10mil. 
Podem ser vendidos separa-
damente. Tratar com Val pelo 
número 3664-4767. 

VENDo Sony ericsson w150 
roxo, gsm, desbloqueado claro , 
touchscreen, tela de 2,6”, câme-
ra 2.0Mp com zoom, filmadora, 
mp3 player, bluetooth, fone, 
cabo de dados, cartão de 2gb, 
grátis capa extra cinza. Valor R$ 
100,00 fone 8822-4025.

VENDo celular mp20 n8 foston   
com gps - wifi - 2 chips - quadri-
band - tela 3.6” Lcd touchscreen 
de alta definição - 2 câmeras - java 
- bluetooth - rádio fm - tv - mp3 e 
mp4 player , 2 baterias, caneta de 
toque, cabo usb, fone de ouvido. 
Valor: R$ 120,00, Fone: 8822-
4025.

VENDE-SE um berço para 
crianças, de ferro, cor branca 
em bom estado de conserva-
çao, com colchão, valor R$ 
50,00. Interessados ligar para 
8404-6670 da claro ou fixo: 
3664-0084.

VENDE-SE 1 refrigerador 
500kg inox R$1.500,00, 1 
balcão de carne R$1.300,00, 
1 moedor de carne nº10 
R$500,00. Interessados ligar 
49 8827-7019 tratar com 
Jandir.

VENDE-SE ou troca-SE 
forno a gás de pizza, tamanho 
1x1m, industrial. Aceita troca 
por freezer. Fone 3664-0237 
falar com Andréia.

LaVa-SE todos os tipos de rou-
pas, cobertores e edredon. Inte-
ressados entrar em contato pelo 
fone 49 8808-3346.

aLuGa-SE cama elástica, in-
teressados entrar em contato 
pelo fone 49 3664-3498 / 8403-
5012 ou 9146-6577 tratar com 
Evandro ou Marclizete.

PrEcISa-SE de móveis como 
pia e mesa. Doações ligar para 
49 8852-0736 / 8827-2964 tra-
tar com Marley.

VENDE-SE cama com cabecei-
ra em marfin. Centrífuga Müller 
em ótimo estado. Geladeira Ele-
trolux branca c/ degelo. Contato 
9902-0213 falar c/ Mara.

VENDo filhote de boxer 49 
8834-7960 - falar c/ Rodrigo.

VENDE máquina para blocos 
e pavimentação com forma 
para (2 blocos) de vedação, 
com capacidade para fabricar 
bloco estrutural, meio bloco 
e canaleta. Interessados ligar 
no 49 8813-1464 com Aires 
Rodrigues.

VENDE-SE som automotivo, 
contendo: 2 sub 12’’ pionner, 
2 super twiter hinor, 2 cornetas 
hinor, 1 módulo 5.1 4.600 watts 
roadstar, 1 aparelho cd usb tra-
seiro pionner (golfinho), 1 ba-
teria 180 ampéres, cabeamento 
completo para instalação do 
som. R$ 1.800,00. Contato: 
(49) 9977-9008.

VENDE-SE refrigerador Eletrolux, 
262 litros, com dispencer, semi-
novo e sofá em couro branco em 
ótimo estado. Tratar com Marlene 
pelo telefone 8865-3282.

VENDE-SE uma balança ele-
trônica marca Triunfo modelo 
DST 15DM, com variação de 
duas gramas. 3664-4252 tratar 
com Clayton.

VEÍCULOS

VENDE-SE móveis para montar 
loja, araras e bancas, mais barato 
que fábrica. Interessados ligar 49 
3664-0063. 

1 Conjunto de balcões, 4 cadei-
ras giratórias, 4 pc dual core 
4 gb hd 320 1gb geforce 9500 
gt monitor 19’’ LG, 1 climati-
zador split consul 22.000 Btus 
quente e frio, 2 controles xbox 
360, 2 controles nintendo wii, 
1 máquina para recarga de car-
tuchos, 1 multifuncional sam-
sung scx4521f, 1 multifuncional 
hpc4780. Interessados ligar (49) 
9977-9008 ou 3664-3251.

VENDE-SE máquina de 
costura galoneira, em ótimo 
estado de conservação. Tratar 
com Mara  pelo fone 8838-
0542.

VENDE-SE filhote de shih-
tzu puro, fêmea, na cor branco 
e dourado. Valor R$700,00. 
Tratar pelo telefone 8824-9627 
com Ronei. 

VENDE-SE máquina de 
costura industrial reta. 
Interessados ligar para 8846-
8420 falar com Geniane.

SorrISo LaVacar ofe-
rece seus serviços, buscando o 
carro e depois levando de vol-
ta até sua residência. Rua 27 
de Julho, próximo a Polícia 
Cívil. Telefone 8808-8769 ou 
8848-1874. 

VENDE Corsa sedam classic 
1.6, prata 2003, valor R$ 18 mil 
estudo trocas. Fone 8815-8817.

VENDE-SE caminhão Ford 
cargo, ano 87 motor ford, valor 
R$40mil. Contato 9156-2350.

VENDE-SE Celta 4 portas, 
branco, 2007, estudo trocas, valor 
R$21mil. Fone 9916-4355.

VENDE Ford Cargo 815, ano 
2003, com baú de 5m x 2,30 
alt., motor MWM novo, freios 
a ar. R$ 72mil. Contato pelo 49 
3664-8100 ou 8837-9040.
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Família que abriga o cidadão também trabalha em prol dos idosos

Xiruca com seu Joaquim e dona Maria

Casa de alvenaria onde Cheruca residia

Xiruca Ferreira é um homem 
de baixa estatura, pele escura e 
traços fortes. Em um dia chuvoso 
e com um cobertor nas costas, o 
homem foi parar na garagem do 
casal Joaquim Ferreira e Maria 
da Maia, localizada no Bairro 
Progresso, em Maravilha. Mas o 
que ainda ninguém conseguiu 
descobrir é a idade de Xiruca. 
“Seria bom se tivesse um jeito de 
descobrir a idade certa da pessoa, 
pois eu desconfio que ele pode ser 
a pessoa mais velha do mundo”, 
diz seu Joaquim.

Quem conheceu o homem 
salienta que sua idade é bem 
avançada. De acordo com dona 
Maria, Xiruca tinha um parente 
que afirmava que “quando olhou 
para o mundo, o Xiruca já era um 
homem feito”. Essa pessoa hoje 
teria 101 anos. Fazendo um cálculo 
aproximado, o homem teria de 
120 a 130 anos. Outro conhecido 
ressalta que Cheruca não faz mais 
130 anos, porque dessa idade ele já 
passou. 

O problema é que perdeu os 
documentos. E, como ninguém 
sabia ao certo sua idade, colocaram 
na carteira de identidade outra 
data de nascimento. Conforme o 
documento, Xiruca teria 96 anos.

A família do seu Joaquim já 
conhecia o Xiruca. Quando ele 
chegou, há cinco anos, às vezes 
pensava em colocar o pé na 
estrada novamente. “Ele falava em 
ir embora. Então, alguém disse 
para ele que se ele se desfizesse da 
casa, ele poderia sair, porque daí 
nada o prendia”. Joaquim tinha 

construído uma casa de madeira 
para Xiruca. A casa era simples, 
mas o homem gostava de fazer 
fogo no chão. “Mas, ele colocou 
fogo na casa para ficar livre e ir 
embora. O prejuízo foi grande”, 
salienta Joaquim. 

Depois disso, foi construída 
outra casa, dessa vez de alvenaria. 
Porém, atualmente, Xirucamora 
na casa de Joaquim. “Antes, 

ele era uma pessoa difícil, não 
tomava banho, fazia necessidades 
em qualquer lugar. Falar em 
tomar banho para ele era uma 
provocação. Mas depois que ele 
passou a morar aqui em casa, toma 
banho todo dia”, explica.

Xiruca não sabe onde nasceu, 
mas lembra que morava no Rio 
Grande do Sul e veio para Santa 
Catarina com os familiares. “Parece 
que o pai dele tocava gaita. Um dia 
deram cachaça envenenada e ele 
morreu”, conta Joaquim. “Um 
bandido matou meu pai”, balbucia 
Xiruca.

A BOA VONTADE
Dona Maria e seu Joaquim não 

convivem somente com Xiruca. Há 
oito anos eles cuidam de idosos. 
“Eu comecei a cuidar primeiro 
da dona Maria Machado. Ela 
estava em um asilo em Chapecó, 
que ia fechar. Então, os familiares 
pediram para eu começar a cuidar. 
Depois eu cuidei do filho dela, o 

Garibaldi Machado. Daí o pessoal 
foi conhecendo o nosso trabalho e 
a gente foi cuidando dos idosos”, 
explica. Segundo ela, os familiares 
ajudam com um valor mensal 
para os gastos com alimentação e 
moradia. “Os familiares geralmente 
trabalham e não têm como cuidar 
em tempo integral dos idosos e 
também é difícil conseguir uma 
empregada, porque não são todas 
que cuidam”, entende dona Maria.

A família está legalizando a 
casa como uma mini empresa 
cuidadora de idosos. “Tínhamos 
parado em março de 2011 porque 
havia conversa que haveria uma 
empresa legalizada para cuidar dos 
idosos e nós tínhamos que parar. 
Mas parece que isso não deu em 
nada”, salienta.

O DIA A DIA
Pela manhã, os idosos cuidados 

pela família, que são quatro 
pessoas além de Xiruca, tomam 
banho, café e depois cada um tem 

seus remédios para ingerir. “Já 
cuidamos de cerca de 30 idosos. 
Por isso, ampliamos a casa com 
banheiros maiores para cadeiras 
de rodas poderem circular com 
facilidade. Assim fica mais fácil o 
trabalho”, comenta.

Para a família, o trabalho feito 
é com muito amor e os idosos 
são como se fossem da família. 
“Muitos acham que é por dinheiro 
que a gente faz isso e não por amor. 
Até a promotora mandou fechar, 
como se a gente tivesse fazendo um 
trabalho muito ruim e não estava 
legalizado. Daí, os idosos saíram 
daqui, mesmo não querendo. Mas 
aí história não deu em nada e eles 
voltaram”, explica dona Maria.

A família pretende continuar 
cuidando dos idosos, não por 
obrigação, mas porque é realmente 
isso que gostam de fazer. “Nunca 
pensamos que poderíamos gostar 
tanto de fazer isso. Amamos eles 
como se fossem da nossa família”, 
complementam.
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Aproximadamente R$150 mil serão investidos em reformas na Saúde
O município foi contem-

plado em 2011 com recursos 
oriundos do Ministério da Saú-
de, para a reforma da Unidade 
Básica de Saúde.

Conforme a gestora de 
Programas da Saúde, Selsi 
Weimer, foi enviado ao 
Ministério da Saúde, um 
projeto com os dados de pré- Unidade de Saúde receberá reformas

proposta contendo a descrição 
dos serviços de melhoria a 
serem executados na estrutura 
do prédio da Unidade Básica 
de Saúde - Centro Dr. Claudio 
Benincá Lena e da Secretaria 
Municipal da Saúde, que há 
muitos anos não recebem 
melhorias.

O Diário Oficial da União, 

publicou no dia 30 de novembro 
de 2011 o credenciamento no 
valor de R$ 154.824,40 para 
execução do projeto. 

Para a prefeita Luzia Vacarin 
e a secretária da Saúde Izonha 
Gollman, as reformas objetivam 
oferecer um atendimento ainda 
melhor e com mais qualidade ao 
cidadão.
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O Centro Educacional Universo do Saber 
(Ceus) oferece esse ano, cursos de pós-gra-
duação. Os cursos são nas áreas de Educação 
Infantil e Anos Iniciais; Gestão Ambiental; 
Administração Empresarial e Saúde Pública.

Conforme a diretora da escola, Ana Pau-
la Freiberger Kich, essa oportunidade foi um 
convênio entre o Ceus e a Faculdade Portal 
(Facportal) de Passo Fundo. “As inscrições já 
estão abertas na escola e se estendem até fe-
char as turmas de no mínimo 25 pessoas”.

O curso de especialização de Educação In-
fantil e Anos Iniciais têm como carga horária 
420 horas. As aulas são presenciais e aconte-
cem quinzenalmente aos sábados. O público 
alvo são os profissionais que atuam ou dese-
jam atuar na área da educação, e o investi-
mento é de R$ 100,00 para inscrição, mais 
15 parcelas de R$ 187,00.

A pós-graduação em Gestão Ambiental é 

ligada aos profissionais que atuam ou desejam 
atuar na área ambiental. A carga horária é de 
390 horas e o investimento de R$ 100,00 para 
inscrição e 15 parcelas de R$ 232,00. As aulas 
são aos sábados e ocorrem quinzenalmente.

O curso de Marketing e Administração 
Empresarial tem como público alvo os profis-
sionais que atuam ou desejam atuar na área de 
Administração e Marketing. O investimento 
é de R$ 100,00 para inscrição e 15 parcelas 
de R$ 232,00. A carga horária é de 495 ho-
ras e as aulas acontecem quinzenalmente aos 
sábados.

A pós-graduação em Saúde Pública, tam-
bém ocorre quinzenalmente aos sábados e 
tem como carga horária 360 horas. A espe-
cialização é direcionada aos profissionais que 
atuam ou desejam atuar na área da Saúde, 
com um investimento de R$ 100,00 para ins-
crição e 15 parcelas de R$232,00.

Ceus oferece cursos de pós-graduação

Cunha Porã

Liquida Maravilha 2012 ocorre de 04 a 11 de fevereiro
Sicoob Credial agora é novo parceiro

 A Sicoob Credial agora é parceira da pro-
moção Liquida Maravilha 2012, promovida 
pelo Núcleo de Desenvolvimento Comercial 
da Associação Empresarial.

A parceria foi oficializada na segunda-
feira (16), na sede da entidade, pelo 
presidente da cooperativa de crédito, Hermes 
Barbieri. Participaram do ato o presidente da 
Associação Empresarial, Jonas Dall’Agnol, o 
vice-coordenador do núcleo, Jurandir Walter 
Heydt, e a diretora de Relações Públicas, 
Marketing e Eventos da entidade, Claudia 
Vendrame.

Conforme Barbieri, essas parcerias são 
também uma forma de valorizar os associa-
dos que acreditam e investem na cooperativa. 
“A satisfação do Sicoob Credial sempre foi a 
parceria com as entidades, associações, e em 
Maravilha não é diferente. Agradecemos por 
terem valorizado nossa cooperativa e deseja-
mos sucesso a todas as empresas no Liquida 
Maravilha 2012”, destaca.

O Liquida Maravilha 2012 ocorre de 4 

a 11 de fevereiro e já conta com a adesão de 
mais de 70 empresas que irão oferecer des-
contos e promoções especiais durante aquela 
semana. O objetivo dos organizadores é mo-
vimentar o comércio e atrair consumidores 
de toda região.

“Em 2012 esperamos fazer uma grande 
promoção, com todo o comércio engaja-
do para movimentar as vendas de fevereiro. 
Com certeza será uma ótima oportunidade 
para o consumidor comprar produtos com 
preços promocionais, então convidamos to-
dos a participar”, salienta o presidente Jonas 
Dall’Agnol.

As empresas que ainda não aderiram à 
promoção podem entrar em contato com 
a entidade pelo telefone (49) 3664-0414. 
Com um investimento de R$ 40, a empre-
sa recebe bandeirolas e tem sua logomarca e 
promoção divulgadas em encarte que circu-
lará nos jornais Novoeste, Correio Regional, 
O Líder e Imprensa do Povo (Pinhalzinho), 
totalizando cerca de nove mil exemplares.

 Parceria foi firmada entre o presidente da Sicoob Credial Hermes Barbieri e a Associação Empresarial
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Vice-prefeito de Serra Alta assume o Executivo
O vice-prefeito Evandro Antonio 

Fuzinatto assumiu na manhã de segunda-
feira (16), o Executivo municipal. A 
transmissão de cargo aconteceu no gabinete 
da Prefeitura Municipal, com a presença dos 
vereadores, secretário, servidores públicos, 
empresários e agricultores.

O prefeito Claudinei Senhor estará 
em férias por 19 dias, e ao passar o cargo 
ao vice-prefeito, ressaltou sobre a situação 
econômica, apresentando um relatório 
resumido de todos os projetos em andamento 
no município. Agradeceu o apoio do vice-
prefeito, da Câmara de Vereadores e de todos 
na condução da gestão até o momento.

Em seu pronunciamento, o vice-prefeito 
reafirmou o compromisso de posse e com-
prometeu-se a conduzir o cargo em conso-
nância com a lei. Salientou que seu empe-
nho neste período será de acelerar os projetos 
em andamento, importantes para o desen-
volvimento do município, como a obra de 
construção do Ginásio de Esportes, Praça 
Municipal, início das obras de construção 
da creche, reforma do posto de saúde, calça-
mento do Bairro Vista Longa, revitalização 
do Parque da Feagrisa e acompanhamento 
junto ao Governo do Estado para liberação 
de recursos para recuperação da Avenida 
Dom Pedro II. 

Vice-prefeito assumiu o Executivo de Serra Alta
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Planejamento da gestão 2012-2013 é 
elaborado em reunião da nova diretoria

Na Associação Empresarial 
de Maravilha, esteve reunida a 
nova diretoria da entidade, que 
assumiu no início de janeiro. O 
encontro foi realizado na terça-
-feira (17), sob a coordenação 
do presidente Jonas Dall’Agnol.

Os empresários planejaram 
a gestão 2012-2013 e criaram 
comissões de trabalho para di-
namizar as atividades da dire-
toria.

Foram formadas as comis-
sões Administrativa, Plano de 
Marketing e Eventos, Frente 
Parlamentar e Planejamento 
Orçamentário, cada uma com-
posta por cinco diretores. Esses 
grupos se reunirão periodica-
mente para discutir assuntos 
específicos de sua pasta e os 
membros poderão ser alterados 
de acordo com a necessidade.

Conforme destacado pelo 
vice-presidente Jeovany Folle, 
“a ideia é que cada comissão 
se envolva, discuta e tenha au-
tonomia para decidir assuntos 
pertinentes, trazendo um pare-
cer para a diretoria”.

Composição das comissões
Comissão Administrativa: 

Nova diretoria esteve reunida para primeira reunião do ano
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Celso Broetto, Jucilei Honaiser, 
Eduardo Simon, Cleonice Ma-
nica e Claudia Vendrame.

Comissão de Plano de Ma-
rketing e Eventos: Claudia Ven-
drame, Simone Zanotto, Dilva 
Benvenutti, Jeovany Folle e 
Cleonice Manica.

Comissão de Frente Parla-
mentar: Jeovany Folle, Eduardo 
Simon, Celso Broetto, Mário 
Sérgio Pinheiro e Dilva Benve-
nutti.

Comissão de Planejamento 
Orçamentário: Celso Broetto, 
Jucilei Honaiser, Ana Paula Go-
elzer, Rafael Baratto e Jeovany 
Folle.

Também foram definidos os 
horários das reuniões de direto-
ria. Elas serão realizadas quin-
zenalmente nas terças-feiras, às 
7h. A próxima está agendada 
para o dia 31 de janeiro. Se-
gundo o presidente Dall’Agnol, 
nesse encontro cada diretor irá 
elencar as ações prioritárias de 
sua pasta para elaboração do 
planejamento anual.

A posse da Diretoria Execu-
tiva, dos conselhos Fiscal e De-
liberativo e dos coordenadores 
dos núcleos do Programa Em-
preender ocorre no dia 10 de 
fevereiro, às 20h, no Maravilhas 
Park Hotel.

Maravilha

Licitações para aquisição de máquinas e 
calçamento estão em andamento

O setor de compras e de lici-
tações da Prefeitura de Maravilha 
organizou os processos licitatórios 
para que as obras sejam iniciadas 
e os bens adquiridos nos prazos 
legais. Na quinta-feira (19), será 
aberta a licitação para aquisição de 
máquinas e caminhões. A Admi-
nistração Municipal pretende ad-
quirir um rolo compactador com 
capacidade de bater 30 toneladas, 
uma escavadeira hidráulica e dois 
caminhões caçamba trucados e 
traçados.

Em reunião na segunda-feira 
(16), o prefeito em exercício Al-
docir Seiffert recebeu as informa-
ções sobre os prazos das licitações 
da responsável pelo setor de com-
pras, Cinara Mattei e da respon-
sável pela comissão de licitações, 
Sandra Ribeiro. Outra licitação 
que abrirá no dia 26 de janeiro é 
para aquisição do mobiliário da 
nova creche. 

Calçamento
No Bairro Bela Vista está em 

fase de licitação o calçamento de 
três ruas. A abertura da licitação 
para o calçamento da Rua São 
José acontece no dia 02 de feve-
reiro; da Rua Iguaçu no dia 07; 
da Rua Eloi Dadan no dia 10. 

Cinara também informou ao 
prefeito que nos próximos dias, 
a empresa vencedora da licitação 

deve estar em Maravilha para fa-
zer a entrega do britador móvel 
adquirido com recursos da Secre-
taria da Agricultura. 

Conforme Seiffert, a aqui-
sição das máquinas, “depois de 
tantas décadas em que só foram 
vendidas, darão um ritmo mais 
intenso aos trabalhos, principal-
mente na recuperação das estra-
das do interior”.

Cinara e Sandra conversaram com o prefeito em exercício
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Cooperitaipu prepara o 
14º Itaipu Rural Show

A Cooperativa Regional 
Itaipu se prepara para a maior 
exposição-feira de difusão 
tecnológica do agronegócio, 
a 14ª edição do Itaipu Rural 
Show, que acontece de 25 a 28 de 
janeiro de 2012. O evento tem 
previsão de reunir mais de 200 
empresas que demonstrarão os 
últimos avanços da tecnologia 
nos setores da agricultura e 
agropecuária. 

Foram diversos encontros 
realizados com toda a equipe 
de organização desde julho de 
2011, para fazer com que a 14ª 
edição dessa grande feira seja 
mais uma vez referência em 
todo o país. O presidente da 
Cooperitaipu, Arno Pandolfo, 
ressalta que a Cooperativa 
não mede esforços para levar 
as últimas novidades para o 
empresário rural, uma vez 
que na área do agronegócio as 
evoluções são constantes, e, 
para o homem do campo que 
deseja manter-se no negócio, 
é fundamental acompanhar 
toda esta evolução. Este 

ano a Cooperativa aborda o 
tema Sucessão Familiar – Um 
Compromisso de Todos, assunto 
muito pautado neste último 
ano, sendo que existe uma 
preocupação muito grande 
referente à permanência e 
existência do produtor rural. 
Para tanto, a feira trará diversos 
assuntos direcionados a esta 
preocupação, orientando 
famílias inteiras do sucesso que 
é possível se ter no agronegócio. 

A organização tem por 
meta receber mais de 40 mil 
produtores rurais de pequeno 
e médio porte, empresários 
do setor agrícola, técnicos e 
dirigentes oriundos de todo país. 
A iniciativa é da Cooperativa 
Regional Itaipu com patrocínio 
da Nutron Alimentos, Ceraça e 
Sicoob Creditaipu, tendo como 
apoiadores Sebrae/SC, Senar/
SC, Sescoop/SC, Prefeitura de 
Pinhalzinho, Governo Federal, 
Governo de Santa Catarina 
– Funturismo e Secretaria de 
Estado da Agricultura e da 
Pesca. 

Última edição reuniu milhares de pessoas
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Arno Pandolfo, presidente da Cooperitaipu
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Maravilha

Mais de mil motos participaram do 1º Maravilha 
Moto Integração

O casal Roberti Contreira e Marisa 
Igansi viajaram mais de 700 km para estar 
no 1º Maravilha Moto Integração. “Vie-
mos de São Lourenço do Sul, cidade pró-
xima a Pelotas RS. Fizemos mais de 700 
km para vir até aqui”, disse Roberti.

De acordo com o motociclista, sua 
paixão por moto surgiu depois de um gra-
ve acidente. “Em 2004, sofri um acidente 
de moto. Logo depois do acidente, fiquei 
incapaz de dirigir. Mas, com a força de 
vontade, superei os obstáculos. Em 2005, 
comecei a viajar de moto pela região. Pre-
tendo viajar também para outros países”, 
salienta.

Assim como Roberti, mais de mil mo-
tociclistas compareceram ao evento, que 
aconteceu nos dias 13, 14 e 15, no Parque 
de Exposições (Tomatão), em Maravilha. 
Motociclistas de vários Estados estiveram 
presentes, dentre eles, Paraná, Rio Grande 
do Sul e Rio de Janeiro. “O objetivo do 
encontro foi reunir os amigos que nós fi-
zemos na estrada. Temos a previsão de fazer 

o evento nos próximos anos também”, co-
menta o presidente do moto grupo Liber-
dade Sem Limites, Alex Tibola. De acordo 
com ele, o moto grupo Liberdade Sem 
Limites promoveu o evento, tendo como 
parceria o moto grupo Bruxões.

De acordo com a organização, o moto-
ciclista mais distante veio de Belo Horizon-
te MG, que percorreu mais de 4500 km 
para prestigiar o evento. “Outros vindos de 
Macaé RJ, percorreram também mais de 
3300 km para nos prestigiar, além de vários 
outros vindos de São Paulo com mais de 
1000 km rodados”, ressaltam.

Shows
Muitos shows alegraram os partici-

pantes durante os três dias do 1° Mara-
vilha Moto Integração. De Maravilha, 
participaram as bandas Tripulação de Es-
queletos, Catálise, Perseu e Os Generais. 
De Mondaí, participou a banda Hipnose 
Setentista. De Francisco Beltrão PR, parti-
cipou a banda Memphys Muamba.

Expositores mostraram equipamentos e 
acessórios para os motociclistas

Moto Grupo Liberdade Sem Limites organizou o evento, que 
teve a colaboração do Moto Grupo Bruxões

Bandas maravilhenses e também bandas de outros locais 
animaram os três dias de evento

Casal Roberti Contreira e Marisa Igansi, que vieram do Rio Grande do Sul

Motociclistas 
de vários locais 
compareceram 

ao evento

Motos de diversas marcas e modelos foram mostradas no Tomatão

Cleusa Regner – Jornal O Líder

Cleusa Regner – Jornal O LíderCleusa Regner – Jornal O Líder

Cleusa Regner – Jornal O Líder

 Moto Grupo Liberdade Sem Limites

 Moto Grupo Liberdade Sem Limites
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Maravilha

Asfaltamento visa diminuir o fluxo de veículos 
no Centro

Para facilitar o trânsito em 
Maravilha e diminuir o fluxo de 
veículos no Centro, principal-
mente junto aos semáforos, es-
tão sendo asfaltadas as Ruas José 
Bonifácio, trecho da Avenida 
Sul Brasil até a estaca 21 e ain-
da parte da Rua Padre Antônio, 
trecho entre a esquina da Duque 
de Caxias até a José Bonifácio.

Nesta obra, a rede de água 
já está sendo transferida para o 
passeio. De acordo com o pre-
feito em exercício, Aldocir Sei-
ffert, com isso, a vida útil do 
asfalto também aumenta, já que 
hoje o grande problema é com 
os consertos da rede de água, 
que acabam danificando o as-
falto.

Para Seiffert, com este asfal-

O prefeito em exercício Aldocir Seiffert, o secretário da Indústria e 
Comércio Alécio Mossmann e o sócio-proprietário da empresa Gaia, Ivo 

Dagostini, acompanharam as obras

tamento, o trânsito da Avenida 
Sul Brasil, sentido ao Centro 
deve ser transferido pela José 

Bonifácio e Padre Antônio, di-
minuindo o fluxo de veículos 
nos semáforos. 

Núcleos de automecânicas 
discutem planejamento

Visando discutir o plane-
jamento de 2012 do Núcleo 
Estadual de Automecânicas 
(NEA), líderes da região Oeste 
participaram de reunião extra-
ordinária na sexta-feira (13), 
na Associação Comercial e In-
dustrial de Chapecó (Acic). Re-
presentando o Núcleo de Auto-
mecânicas ligado à Associação 
Empresarial de Maravilha, par-
ticiparam o coordenador Fabio 
Junior Borga, a consultora do 
Programa Empreender, Fran-
cieli Herpich Noll, e o comer-
cial Jean Carlos Ribeiro.

A reunião foi coordenada 

pelo líder regional do NEA, 
Dirceu Giacomelli, e pelo 
vice-líder, Genuíno Simioni, 
que levarão as prioridades 
dos núcleos da região para 
o encontro estadual a ser 
realizado dia 28 de janeiro, 
em Florianópolis. Também 
estiveram em pauta os 
produtos oferecidos pelo 
NEA às mecânicas nucleadas, 
como o Selo Ambiental, o 
Cartão Fidelidade e a Garantia 
Estadualizada.

Os líderes do Oeste se 
reunirão novamente no dia 24 
de fevereiro, em Maravilha.

Reunião extraordinária aconteceu em Chapecó
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Rotary Club retorna as atividades
O Rotary Club de Maravilha, 

volta as atividades na quinta-
feira (19). Esse ano tem como 
lema, ‘Conheça a si mesmo. 
Para envolver a humanidade 
devemos olhar para dentro si para 
compreender que a humanidade, 
como um todo, tem os mesmos 
sonhos, esperanças e aspirações, e 
enfrenta problemas semelhantes. 
Quem quer que sejamos e onde 
quer que estejamos, cada um 
de nós, anseia pela mesma paz, 
a mesma alegria e a mesma 
satisfação em nosso dia a dia. O 
que queremos proporcionar a 
outros, devemos primeiramente 
proporcionar a nós mesmos, pois, 

o que desejamos a nós e aquilo 
que os outros também desejam 
para si. Fortalecer as famílias e dar 
continuidade ao que o clube faz 
de melhor e mudar tudo o que for 
preciso’.

O clube dará sequência 
aos projetos que desenvolve na 
comunidade, bem como atende 
as normas e diretrizes do Rotary 
Internacional.

Esse ano já está marcado para 
os dias 01 a 03 de junho, a XXXI 
Conferência Distrital, considerado 
o maior evento do Distrito 4740 
que reunirá os companheiros para 
tratar de assuntos relacionados as 
comunidades e mundo.

Rotarianos se preparam para a XXXI Conferência Distrital

A Secretaria Municipal da 
Educação de Maravilha bene-
ficiará em caráter definitivo 
os professores e efetivos que 
atuam 20 ou 30 horas sema-
nais, com alteração de carga 
horária. Será avaliado o tempo 

de serviço na rede municipal, 
habilitação compatível, maior 
tempo de serviço na unidade 
escolar da vaga, maior idade, 
número de filhos e sorteio.

Os professores interessados 
deverão se inscrever nos dias 

19 e 20 de janeiro, das 13h às 
19h, junto a Secretaria Muni-
cipal de Educação. As inscri-
ções podem ser feitas pesso-
almente, ou por procuração 
com mandado específico au-
tenticado. 

Secretaria de Educação faz alteração de carga horária 
dos professores
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Freio de mão
A utilização correta desse instrumento contribui com o 

meio ambiente e economiza combustível. Não segure o veículo 
em subidas com um pé no acelerador e o outro na embreagem, 
puxe o freio de mão, este é o indicado para essa situação, desde 
que obviamente ele esteja em perfeito funcionamento.

Desengate a marcha e utilize o pedal do freio de mão em 
qualquer situação que exija parada por um tempo, um pouco 
superior ao simples atravessamento de uma via, se parar o 
veículo definitivamente, além do freio de mão, deixe a marcha 
engatada, isso é primordial.

Verifique periodicamente o freio de mão do seu veículo, 
muitas vezes você pode ser pego de surpresa, inclusive ocasionar 
algum acidente, se ele não tiver em perfeito funcionamento.

No trânsito somos todos pedestres!  

JEAN CARLOS ANTUNES 
DE OLIVEIRA ETGES, po-
pular Pato, de 18 anos, faleceu 
tragicamente nas águas do Rio 
Sargento. Seu corpo foi velado 
na Capela Mortuária da Igreja 
Católica.

OSVALDO PREUSS, popular 
Catifla, com 56 anos, faleceu 
por volta das 20h50 de 
segunda-feira (16). Seu corpo 
foi velado na Comunidade da 
Linha Caiapó e sepultado no 
Cemitério Municipal.

Obituário
As Polícias Civil e Militar de 

Maravilha, com apoio da Divisão 
de Investigação Criminal de São 
Miguel do Oeste, se reuniram na 
noite de sexta-feira (13) para cap-
turar um foragido do presídio de 
Chapecó.

Ivanir Machado é considerado 
perigoso pelos policiais e estava 
foragido do presídio de Chapecó, 
onde cumpria pena por diversos 
crimes. Após a fuga, Ivanir se re-
fugiou em Maravilha e já havia 
ameaçado várias pessoas, ame-
drontando a população.

Minutos antes de ser preso, no 
local conhecido como “Beco do 
Corvo”, Ivanir teve uma discussão 

com Vilmar Jiulkowski e foi alve-
jado com dois disparos de arma 
de fogo efetuados por Vilmar. 

Conforme a Polícia Civil, Iva-
nir mesmo ferido, tentou reagir, 
sendo contido imediatamente 
pelos policias que o detiveram.

Vilmar fugiu do local do cri-
me e foi preso minutos depois, 
com ele foi apreendida a arma 
utilizada, sendo um revólver ca-
libre 32. 

Ivanir foi hospitalizado me-
diante escolta policial e Vilmar 
foi encaminhado à Delegacia de 
Maravilha, onde foi autuado em 
flagrante por tentativa de homi-
cídio e porte ilegal de arma. 

Homem foragido é preso em 
Maravilha

Na Rua General Osório, pró-
ximo a Churrascaria Zatt, por vol-
ta das 18h50 de domingo (15), a 
Polícia Militar flagrou um aciden-
te de trânsito enquanto aguardava 
no semáforo.

Conforme a polícia, tratava-se 
de um Fiat/palio de Concórdia/
SC conduzido por V.Z. e uma 
motocicleta de Riqueza/SC, con-
duzida por a A.D.T. de 18 anos.

Enquanto o palio aguardava 

no semáforo, a motocicleta aca-
bou colidindo na traseira.

A PM checou os documen-
tos e verificou que o condutor da 
motocicleta não portava os docu-
mentos do veículo e não possuía 
Carteira de Habilitação, além de 
estar com a documentação atra-
sada.

 A motocicleta foi apreendida 
e o condutor do palio foi liberado 
no local.

PM flagra acidente e um dos condutores 
não portava os documentos obrigatórios

No sábado (14), uma 
motocicleta acabou caindo na 
BR-282, no km 603,4, por 
volta das 07h45. O acidente foi 
atendido pela Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), posto de 
Maravilha. A Honda CG 150 
FAN, de Maravilha/SC, estava 
sendo conduzida por Flavio 
Santa Catharina de 38 anos, que 
teve lesões leves. 

No mesmo dia, às 12h30 
no km 84,2 da BR-163, em 
Guaraciaba/SC, um acidente 

ocasionou a morte de um 
motociclista. 

Conforme a PRF, a moto 
Honda CG 150 Titan EDS, 
de Guaraciaba, conduzida por 
Ivomar Mossmann, 26 anos, 
tentou ultrapassar um Mercedes 
Benz 1723, de São José do 
Cedro/SC, conduzido por 
Romeu Alberto Ammon, 60 
anos de Santa Cruz do Sul/RS. 
A motocicleta acabou colidindo 
na traseira e o condutor foi a 
óbito no local.

Acidente deixa vítima fatal em 
Guaraciaba

Na noite de domingo (15), 
a Polícia Militar de Maravilha 
guinchou dois veículos por 
Perturbação do Sossego Alheio.

Os veículos Mitsubisch 
Triton 3.2D e uma VW/
saveiro estavam com o som 
perturbador. A polícia acionou 
o guincho e os veículos 
foram recolhidos, além do 
proprietário da saveiro, S.C.V. 
e da triton, J.S.J., que foram 
conduzidos à Delegacia para 
os procedimentos.

Veículos são 
apreendidos

Um acidente de trânsito 
causou danos de média monta 
nos veículos envolvidos. A colisão 
aconteceu na Avenida Presidente 
Kennedy, por volta das 19h10 de 
sábado (14).

Envolveram-se um GM/vectra 
de Maravilha conduzido por L.G. 
de 35 anos e um GM/monza 

de Itajaí/SC, de propriedade 
de R.R.S. que estava sendo 
conduzido por G.G. de 26 anos.

Conforme a Polícia Militar, 
o vectra trafegava pela Avenida 
e ao entrar na Rua Duque de 
Caxias cortou a preferência do 
monza, que também trafegava na 
Avenida, no sentido contrário.

Acidente causa danos materiais

A Polícia Militar de 
Maravilha efetuou a detenção 
de J.L.F., de 30 anos, na Rua 
Iguaçu, na segunda-feira (16).

O homem apresentava um 
mandado de prisão expedido 

pela Comarca de Maravilha. 
Ele foi encaminhado para a 
Delegacia de Polícia para os 
procedimentos cabíveis e, 
posteriormente, para a Cadeia 
Pública de Maravilha.

PM realiza cumprimento de mandado de prisão

As Polícias Civil e Militar de 
Maravilha capturaram na segun-
da-feira (16), no Bairro Floresta, 
um foragido da Penitenciária de 
Chapecó.

Claudiomiro Machado de 
37 anos estava escondido na re-
sidência de sua mãe. O preso foi 
conduzido à Delegacia de Polí-
cia Civil e, em seguida, foi enca-
minhado para a Cadeia Pública 
onde aguarda transferência para 
a Penitenciária.

Policiais capturam 
foragido

Na segunda-feira (16), 
no km 592,8 da BR-282 em 
Saudades, a Polícia Rodoviária 
Federal atendeu um acidente de 
trânsito, por volta das 17h45.

Foi um tombamento de 

uma Iveco/Stralishd de Santa 
Rosa/RS. O condutor Vanderlei 
José Tramm, de 42 anos ficou 
ileso, já o passageiro Dionisio 
Zarzicki, 42 anos, teve lesões 
leves.

Carreta tomba na BR-282

Ivanir Machado Vilmar Jiulkowski
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Albina Naujorks Reinehr 
foi uma das pioneiras de Bom 
Jesus do Oeste. Nasceu em 19 de 
setembro de 1929, em Luzerna/
SC.

Em idade escolar, frequentou 
durante quatro anos a Escola 
Particular de Linha Grafunda, 
no interior de Luzerna, onde, 
a exemplo dos irmãos, foi 
alfabetizada pela professora 
Ana Beckenkamp. Passou a sua 
infância, adolescência e juventude 
no interior de Luzerna, onde a 
família residia, em Linha Limeira.

No dia 31 de janeiro de 1947, 
casou com José Oscar Reinehr, 
com quem teve três filhos: Altair, 
professor aposentado, residente 
em Maravilha; Roque Beno, 
pintor, residente em Candói/PR e 
Miriam Ilce, agricultora, residente 
em Bom Jesus do Oeste, com 
quem Albina residiu nos últimos 
anos.

O casal residiu um tempo 
em Concórdia, retornando a 
Luzerna dois anos depois. Em 
27 de novembro de 1962, a 
família de Albina fixou residência 
na então pequena vila de 
Bom Jesus do Oeste. Também 
residiu temporariamente em 
Santa Bárbara do Sul/RS e em 
Marmeleiro/PR. Há uma década 
retornou a Bom Jesus.

Albina tinha um grande apego 
às atividades ligadas ao cultivo 
da terra, a agricultura, horta 
e jardins, além das atividades 
domésticas. Nos últimos anos 
passou a se interessar pela 
leitura de livros. Em 2005 viveu 

momentos muito felizes, quando 
a sua primeira bisneta, Bruna 
Isabel Reinehr, então com oito 
anos de idade, editou o seu 
primeiro livro - “Imaginação de 
Criança” - tornando-se, assim, 
a mais jovem escritora do Brasil. 
Cultivou muitas amizades e 
valorizava muito objetos antigos, 
que pertenceram aos seus 
antepassados.

Com 82 anos de idade, Albina 
Naujorks Reinehr, faleceu no dia 
8 de janeiro em sua residência, em 
decorrência de um infarto. Além 
dos três filhos, deixou enlutados 
dois irmãos, um genro, duas noras, 
três cunhadas, um cunhado, oito 
netos e oito bisnetos. Às 10h 
do dia 9 de janeiro, Albina foi 
sepultada no cemitério Municipal 
de Bom Jesus do Oeste. 

As famílias Naujorks e Reinehr 
agradecem os vizinhos, parentes 
e amigos e em especial a equipe 
de saúde de Bom Jesus do Oeste 
e a todos que de alguma forma 
auxiliaram e confortaram nos 
momentos de tristeza e dor, com 
o falecimento da mãe, avó, bisavó, 
irmã e tia, Albina Naujorks 
Reinehr.

Bom Jesus do Oeste perde uma de 
suas pioneiras

Obituário Albina Naujorks Reinehr

Troca de comando do Batalhão da PM de São 
Miguel acontece na  próxima sexta

Tenente coronel José Moura assume o lugar do tenente coronel Flamarion Schiffelbein

Em solenidade, que acontece 
na sexta-feira (20), às 15h, o 
tenente coronel, Flamarion 
Schiffelbein, repassa o comando 
do 11º Batalhão da Polícia 
Militar de São Miguel para o 
tenente coronel José Moura, que 
atua em Dionísio Cerqueira.

Flamarion irá responder pela 
9ª Região de Polícia Militar, 
durante as férias do coronel Luiz 
Guerini, após seu destino ainda 
deve ser definido pelo Comando 
Geral. 

Tenente coronel 
Flamarion Schiffelbein

Conforme o tenente coronel, 
a troca de comando é uma 
medida de rotina. Ele assumiu o 
posto em 20 de janeiro de 2011 
e deixa o cargo um ano depois. 
Salienta que está satisfeito com 
o trabalho realizado e com a 
equipe que o acompanhou.

Entre os projetos 
desenvolvidos, enquanto esteve 
à frente do batalhão, ele cita 
a reativação da base do Bairro 
São Gotardo e a implantação da 
central de vídeo monitoramento.
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Jovem morre no Rio Sargento
Um jovem perdeu a vida na 

segunda-feira (16), no Rio Sar-
gento, na divisa entre Flor do 
Sertão e Romelândia. A guar-
nição do Corpo de Bombeiros 
de Maravilha foi acionada por 
volta das 19h40, mas ao chegar 
ao local, o jovem já estava sub-
merso.

Os bombeiros realizaram as 
buscas e após diversas tentativas 
sem êxito, as buscas foram sus-
pensas em virtude do anoitecer. 
Na manhã de terça-feira (17), às 
05h foram reiniciadas as buscas 
com equipe de mergulho com-
posta pelo sargento Scariot, 
soldado Derli, bombeiro civil 
profissional Shirmer, bombeiro 
comunitário Dirceu e equipa-
mentos específicos. 

Às 07h25, após 30 minutos 
de incursão, o corpo foi encon-

Jean Carlos Antunes de Oliveira 
Etges, popular pato, de 18 anos
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trado, retirado e entregue a Po-
lícia Civil de Flor do Sertão para 
os demais procedimentos legais.

De acordo com os bombei-
ros, o corpo estava a cerca de 

nove metros da margem do Rio 
e também a cerca de nove me-
tros de profundidade. O local 
é uma represa da Barragem da 
Hidrelétrica de Flor do Sertão. 

O jovem foi identificado 
como Jean Carlos Antunes de 
Oliveira Etges, popular pato, de 
18 anos.

Conforme os bombeiros, 
testemunhas relataram que esta-
vam sete jovens se banhando no 
rio e Jean sabia nadar, mas após 
um mergulho, quando retornou 
para a superfície pediu ajuda aos 
amigos, mas logo em seguida 
voltou para o fundo do rio.

Jean era de Maravilha e tra-
balhava na empresa Reafrio. O 
corpo foi encaminhado ao IML 
de São Miguel do Oeste para 
identificar o que ocasionou o 
motivo do falecimento.

Na tarde de segunda-feira 
(16), o corpo de um homem 
foi encontrado semienterrado 
por volta das 14h, próximo 
à construção da empresa 
Avioeste que fica na Linha 
Humaitá, interior de Cunha 
Porã.

O homem foi encontrado 
por trabalhadores da obra e, o 
caso foi encaminhado a Polícia 
Civil do município, que 
procede com as investigações.

De acordo com o delegado 
de Polícia de Cunha Porã, 

Pedro Warpechowrski, o corpo 
apresentava, em avaliação 
inicial, quatro tiros na cabeça 
e não tinha sinais de luta 
corporal. O homem tem, 
aparentemente, 60 anos, 
pele clara, cabelos brancos e 
1,80m de altura. Ele vestia 
uma camiseta azul e calça jeans 
quando foi encontrado. 

O corpo ainda não foi 
identificado. Foi encaminhado 
ao IML de São Miguel do 
Oeste e aguardam o laudo para 
obterem maiores informações.

Homem é encontrado 
semi enterrado próximo a construção

Tragédia na BR-282: juiz de Descanso pede que 
julgamento de Rosinei Ferrari ocorra em outra 
comarca

O juiz da Comarca de 
Descanso, Yannick Caubet, 
encaminhou ao Tribunal de 
Justiça do Estado um pedido 
para que o julgamento do 
motorista Rosinei Ferrari, 
envolvido na tragédia da BR-
282 em outubro de 2007, seja 
realizado em outra comarca.

Segundo Caubet, esse pedido 
(chamado de desaforamento) 
é cautelar e busca garantir 
julgamento isento da causa. 
Ele justifica afirmando que 
seria difícil para os jurados, 
por ser uma cidade de poucos 

habitantes e vítimas próximas, 
manterem certa ‘distância’ do 
caso.

O Tribunal vai avaliar o 
pedido. Caso seja atendido, 
o Tribunal decide em qual 
comarca será realizado o 
julgamento, que pode ser da 
região ou da capital. Não há 
prazo para a decisão.

De acordo com o juiz da 
Comarca de Descanso, caso o 
pedido seja negado, o júri pode 
ocorrer em um mês.

TRAGéDIA NA BR 282

O acidente matou 27 pessoas 
e feriu outras 90. Uma carreta, 
placas de Frederico Westphalen/
RS, e um ônibus, de São José 
do Cedro/SC, colidiram no 
quilômetro 630 da BR-282. 
Em seguida, um caminhão 
desgovernado atingiu quem 
prestava socorro às vítimas.

A colisão entre o caminhão 
e o ônibus matou 11 pessoas. Já 
a outra carreta, conduzida por 
Rosinei Ferrari, matou mais 16 
pessoas e feriu outras 60. Entre 
as vítimas estavam bombeiros, 
policiais, jornalistas e curiosos.
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Chapecoense continua a preparação para o primeiro jogo do catarinão
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A Copa São Paulo de 
Futebol Júnior já está na 
fase das oitavas de final. As 
partidas serão no sistema de 
mata-mata. 

Hoje (18) jogam: Vitória 
x Rondonópolis; Grêmio x 
Fluminense; Internacional x 
Coritiba e Santos x Desportivo 
Brasil.

Confronto das oitavas de final da 
Copa São Paulo

Internacional estreia hoje (18) no Gauchão
Em Gramado na tarde do 

último domingo (15), o Inter 
venceu o time Sub-23 por 4 a 
1. O jogo-treino foi realizado no 
Estádio dos Pinheirais, em mais 
uma etapa da pré-temporada da 
equipe para as competições de 
2012. Os gols do time principal 
foram marcados por Dagoberto, 
D´Alessandro e Gilberto e Mau-
rício fez o gol do time Sub-23 
que é treinado por Osmar Loss, 
ex-técnico do time principal.

O técnico Dorival Júnior po-
derá fazer uma possível mudan-
ça no time titular do Inter. No 

Dagoberto vem sendo o destaque no time colorado
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treinamento da tarde da última 
segunda-feira (16), no estádio 

do Gramadense, o treinador 
testou Josimar na vaga de El-

Grêmio se prepara para estrear no próximo 
sábado (21)

Depois de nove dias em Ben-
to Gonçalves, a pré-temporada do 
Grêmio continua em Porto Alegre. 
Na Serra Gaúcha, o Grêmio reali-
zou dois amistosos contra equipes 
amadoras: na sexta-feira (13) ven-
ceu o São Paulo por 4 a 1, e no últi-
mo sábado (14) derrotou o Flamen-
go por 2 a 1. 

Já em casa na última segunda-
feira (16), pela manhã, houve 
treino tático no campo suplementar 
do Estádio Olímpico. E à tarde, 
os jogadores exercitaram-se sob 
comando do preparador físico Paulo 
Paixão, no gramado principal.

Na Serra os jogadores aprimora-
ram a parte física e técnica, agora o 
técnico Caio Júnior pretende focar 
os treinos no Olímpico no aperfei-
çoamento do esquema tático. O 
treinador já está com time definido, 
assim como a forma de atuar da 
equipe. Durante quase todos os tra-
balhos em Bento Gonçalves, Caio 
Júnior optou pelo time titular com: 
Victor; Mário Fernandes, Saimon, 

Grêmio continua a pré-temporada em Porto Alegre

Vilson e Júlio César; Fernando. Léo 
Gago, Marco Antônio e Douglas; 
Kleber e Marcelo Moreno.

Os únicos problemas da equipe 
são as lesões dos zagueiros Pablo e 
Vilson. Na última sexta-feira (13) 
o zagueiro Pablo escorregou no 
campo molhado, abriu demais as 
pernas, e foi substituído, duran-
te amistoso contra o São Paulo de 
Bento Gonçalves, mas já voltou a 
treinar. Já no sábado (14) o também 
zagueiro Vilson deixou o gramado 

com problema muscular, em con-
fronto contra outro time amador da 
região, o Flamengo de São Valen-
tim. Vilson sofreu lesão muscular 
no posterior da coxa direita, com re-
cuperação prevista em três semanas.

Sem Vilson, o recém contratado 
Naldo e Douglas Grolli disputam a 
posição da zaga para fechar com Sai-
mon. O Grêmio estreia no Campe-
onato Gaúcho às 21h do próximo 
sábado (21), contra o Lajeadense, 
no Estádio Olímpico.

ton, pois Josimar vem se desta-
cando na pré-temporada e após 
o jogo-treino diante do Inter 
B, ganhou elogios do treinador 
Dorival Júnior. “É um jogador 
que acompanhamos ao longo 
das duas últimas temporadas. 
Se deu bem na Ponte Preta. Está 
demonstrando em treinamento 
alguma coisa que tem chamado 
atenção”, disse.

Guiñazu está recuperado de 
lesão e treinou normalmente na 
segunda, após ter saído do jogo-
treino com um pancada no joe-
lho esquerdo.

No time atual do Inter, Da-
goberto vem ajudando na mar-
cação e se aproxima do centro-
avante quando tem a bola. O 
jogador foi o destaque da gole-
ada de 4 a 1 em cima do Inter 
B. Pelo lado esquerdo, ele tem 
treinado marcação sob pressão 
e tabelas com D’Alessandro e 
Kleber. 

O Inter estreia no Gauchão 
hoje (18), contra o Novo Ham-
burgo, às 19h30, no estádio do 
Vale. Na Libertadores, a primeira 
partida ocorre no dia 25, diante 
do Once Caldas, no Beira Rio.
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Chapecoense e Avaí se enfrentam domingo (22) pelo 
catarinense

Após o cancelamento do 
amistoso que estava marcado 
para o último sábado (14), às 
18h, devido às fortes chuvas que 
caíram na cidade de Chapecó e 
pela melhor preservação do gra-
mado da Arena Condá, a Chape-
coense se reapresentou na tarde 
da última segunda-feira (16), às 
16h na Arena Condá. Na parte 
da tarde foi realizado treinamen-
to físico/técnico com a equipe. 
O Verdão tem as disputas da 
Copa do Brasil e Campeonato 
Brasileiro da Série C neste ano, 

mas nesse domingo (22), às 17h 
inicia no catarinense. A partida 

ocorre diante do Avaí, na Arena 
Condá, em Chapecó.

O município de Saudades 
está se preparando para a 8ª 
edição da Taça Saudades de 
Futebol, categorias de base, 
sendo 95-96 / 97-98 / 99-00 
/ 01-02. O evento inicia no 
próximo sábado (21) e segue 
até o dia 28 de janeiro. A 
abertura oficial do evento está 
programada para o dia 21, às 
20h, e as finais acontecerão dia 
28, à tarde. Neste ano os jogos 
acontecerão em Saudades e 
também no município de 

Cunhataí.
A Taça Saudades é 

considerada o maior torneio de 
futebol de categorias de base de 
Santa Catarina, reunindo mais 
de 2000 atletas e dirigentes, 
além dos colaboradores, 
envolvidos neste torneio 
por onde já passaram atletas 
profissionais de destaque, 
como Neimar (Santos), em 
2008; Alan Kardec em 2006, 
e Alex Teixeira pelo Vasco, em 
2006.

8ª edição da Taça Saudades de 
Futebol inicia no sábado (21)
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MALA OU MATADOR
Depois de ganhar um cavalo quarto de milha em um sorteio, a sorte 

continua ao lado de ITAMAR GOTARDO, foi reeleito pelos colegas da 
equipe de futebol “zero, cinco, dez” com a medalha de “matador ou mala”. 
O segundo colocado foi o João D’neluz, também conhecido como Valdívia, 
por causa do chute no vento. Aproveitando a janela de transparências, o 
atleta André foi negociado. Itamar revelou que o negócio foi lucrativo.

FUNDO DO BAÚ
Hoje vamos saudar o aniversariante 

de amanhã, dia 19 de janeiro. Ailton dos 
Santos Ferraz completa 46 anos de vida.

AILTON chegou ao Grêmio em 1996, 
amargou a reserva na maior parte da 
temporada. Porém, no último jogo da final 
do Campeonato Brasileiro de 96, contra 
a Portuguesa, foi o autor do gol do título 
gremista, aos 40 minutos da segunda etapa.

GRAMADO
O adversário do Inter, o Gramadense, estava recheado de estrelas do Natal de 

Gramado, os três reis magos jogaram na defesa, Papai Noel era o atacante. Na avaliação 
foi um teste forte para o “Porto Alegre”, agora é o gauchão pela frente.

Ainda em Gramado, os colorados lamentaram a não realização do negócio do 
atacante Alexandre Pato (o Inter iria receber uma grana na transferência). Gente, o cara 
pegou a filha do chefe, gatona, mega rica, já vai botar mais um inocente no mundo... 
e os colorados achando que ele quer ir embora do Milan.

ARGENTINOS 
Mania da dupla “GRE-nal” de endeusar jogadores argentinos. Herrera era 

saudado a cada carrinho que dava na bandeirinha de escanteio, gol que é bom, 
raras vezes. Bolati (não vale meio Fernando do Grêmio), o que erra passes e é 
idolatrado, tem também Guiñazu que só da passes laterais e não sabe chutar 
em gol. 

E os jovens da dupla pedindo passagem, implorando uma chance.

TODO PODEROSO
Falar de Mazembe machuca alguns colorados, o CARRASCO do Inter está mais 

uma vez nos noticiários esportivos. Agora contratou o zagueiro Julio Santos, ex-São 
Paulo. É o primeiro brasileiro a defender as cores do clube congolês. 

JUNIORES
Nesta quarta-feira (18) o Grêmio enfrenta o Fluminense, pelas oitavas de 

final da Copa São Paulo.
No próximo sábado (21), Saudades vai receber mais de 90 equipes de 

várias regiões do país. A Copa Saudades de Futebol vai até dia 28 de janeiro.
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GOLEADA
O Inter venceu o time Sub-

23 por 4 a 1 na tarde do último 
domingo (15), em Gramado, em 
jogo-treino realizado no Estádio 
dos Pinheirais, em mais uma etapa 
da pré-temporada da equipe para as 
competições de 2012. Dagoberto, 
D´Alessandro e Gilberto marcaram 
os gols do time principal. Maurício 
fez o gol do time Sub-23, que é 
treinado por Osmar Loss, que já foi técnico da equipe principal do colorado.
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COPA SÃO PAULO
Os juniores do Internacional venceram o Grêmio Barueri por 3 a 0 e conseguiram 

uma vaga para às oitavas de final da competição. O jogo ocorreu na manhã do último 
domingo (15). Os gols da vitória foram marcados por Ebert, Claudio Winck e Thiago 
Santana.

Até o momento o Inter está com 75% de aproveitamento. Foram quatro jogos, 
destes três vitórias, nenhum empate, uma derrota e 12 gols marcados e quatro sofridos.

O próximo desafio é nas oitavas de final quando o colorado enfrenta hoje às 18h30 
o Coritiba, buscando uma vaga nas quartas de final. 

CONTRATAÇõES
O jornal Marca, da Espanha, 

destacou na última segunda-feira 
(16) o forte interesse do Inter em 
contratar o meia-atacante Jesús 
Dátolo, do Espanyol. A publicação 
relata que o Vasco da Gama também 
tem intenção de contar com o 
jogador, mas sublinha que o clube 
gaúcho chegou com muita força no 
negócio. 
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As melhores opiniões você encontra aqui!

Wolmir Hübner

Radar

Geovani Delevati

Medicina e Saúde 
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Luiz Cláudio Carpes

Direto ao Ponto

1º Maravilha Moto Integração 
reuniu mais de mil motos

Cleusa Regner – Jornal O Líder

Iluminação Pública Os polêmicos implantes 
mamários da PIP

Evento foi organizado pelo Moto Grupo Liberdade Sem Limites com a colaboração do Moto Grupo Bruxões. Entre os participantes, 
estavam pessoas de diversos Estados, entre eles, Paraná, Rio Grande do Sul e Rio de Janeiro.

Seguro facultativo nas 
passagens de ônibus


